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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Nos alcanzó el futuro incierto

Si bien se dice que lo que cuenta 
en la vida es vivir el presente, 

dejando atrás el pasado tan incierto 
como el futuro, hay ocasiones en que 
más de uno se llega a preguntar qué 
irá o como será su vejez en caso 
de llegar a la tercera edad y más 
allá. Y hoy en día existimos buena 
cantidad personas que hemos llegado 
a dicha edad en donde casi ya no 
hay sorpresas de cómo es y desde 
luego que para muchos no es lo que 
se esperaba, sino todo lo contrario. 
Pero como se dice comúnmente: ya 
ni modo.
Sin embargo, así haya quien se 
queje porque su pensión es muy 
magra, también  no falta quien le 
haga el señalamiento de que peor 
es nada; y si, es peor no recibir 
nada de pensión a que al menos 
caiga algún dinerito cada mes en 
las manos; pero lo malo es que no 
a todos infortunadamente. Claro que 
otros pensionados gozan de una 
buena pensión y además lograron 
que sus hijos estudiaran alguna 
carrera o tengan un buen trabajo 
o por lo menos algo remunerativo, 
y que con esto ya no se pongan a 
pensar en cómo le irán a hacer para 
comer al día siguiente, pero son los 
menos, porque la gran mayoría de 
quienes han alcanzado la mayoría 
de edad adulta están pasando las de 
Caín, así sea con una magra pensión 
o jubilación, pero por desgracia 
existen infinidad de personas que 
cuando pensaron en el futuro, este 
ya los había alcanzado y ya ni cómo 
hacerle para cotizar y hacerse de una 
pensión por mínima que esta fuera.
En esta situación de no contar con 
una pensión ni ninguna entrada de 
dinero, aunado a que prácticamente es 
casi imposible encontrar algún trabajo 
debido a la avanzada edad, hay mucha 
gente sobre todo en trabajadores del 
campo en que el tiempo se les fue 
volando y cuando menos pensaron 
hoy ya muchos no pueden trabajar 
y que con pesar ven que sus hijos 
posiblemente acaben igual que ellos 
al quedarse a seguir las labores del 
campo igual que ellos. Y casi en las 
mismas condiciones están quienes 
se dedicaron a la llamada economía 
informal, a ser comerciantes por su 
propia cuenta; y si bien entre esta 
clase de personas hay quien adquirió 
un seguro facultativo pagándolo 
por su cuenta para él y su familia y 
así estar cotizando para la posible 
pensión, es doloroso reconocer 
que también hay comerciantes ya 
sea ambulantes, informales o hasta 

establecidos, que se mostraron en 
su momento o siguen renuentes en 
comprar alguno de esos seguros 
facultativos, confiando quizá que 
si les está yendo bien tendrán 
para pagar médico y medicinas en 
forma particular, pero como se dice 
comúnmente: uno nunca sabe.
Y en la misma forma podrían estar 
muchas de las personas que se 
dedicaron a trabajar por su cuenta 
en la construcción o hacer trabajos 
de fontanería, de mecánica, trabajos 
menores de albañilería y que nunca 
se preocuparon o que si lo hicieron 
en su momento, jamás les alcanzó el 
dinero para asegurarse y así cotizar 
para en caso de llegar a la senectud, 
tener al menos un colchón, si no 
muy mullido que digamos, colchón al 
menos. O como muchos cargadores 
y descargadores de bultos que se 
alquilan momentáneamente para 
estos menesteres y no pedir que los 
asegure la persona a quien le cargan 
o descargan mercancía.
Cuando se concesionó el ferrocarril, 
buena parte de la planta laboral quedó 
sin trabajo, y muchos no sabíamos 
hacer nada de nada más que treparnos 
al tren; sin embargo, desde luego 
que no se generaliza, ya que hubo 
compañeros que sí sabían hacer 
muchas cosas como de mecánica 
y albañilería principalmente, otros 
se metieron a comerciantes ya sea 
establecidos o ranchando ofreciendo 
frutas y verduras tanto en las calles 
de Tepic o en sus alrededores de la 
zona rural. Cierta vez al encontrar a 
uno de ellos la pregunta necesaria 
fue si estaba pagando un seguro 
facultativo, a lo que respondió que 
ya no, porque con la reforma al 
IMSS se habían puesto muy caros, 
pues antes con una sola cantidad 
que pagaba anualmente, quedaba 
asegurado él y su familia, así como 
los adultos mayores que dependieran 
de él; pero que cuando se hizo dicha 
reforma sobre los seguros,  lo que 
pagaba por toda la familia antes, 
ahora lo tenía que pagar por todos 
y cada uno de sus familiares y al 
parecer cada mes y no cada año como 
anteriormente lo hacía. Y hoy que el 
futuro nos alcanzó, me ha tocado ver 
a muchos de estos compañeros que, 
a algunos sí se les han reconocido las 
semanas cotizadas en el ferrocarril, 
pero otros no alcanzaron las 500 que 
solicita el IMSS.
Pero esto ya es pasado; lo preocupante 
es para las nuevas generaciones 
que posiblemente lleguen a estar 
peor aún. 

También Héctor 
Yunes exige a 
Duarte rendir 

cuentas
Xalapa, Veracruz. El precandidato 
del PRI a la gubernatura de Veracruz, 
Héctor Yunes Landa, exigió al 
gobernador Javier Duarte de Ochoa 
que aclare a los veracruzanos el 
destino de los 35 mil 421 millones 
de pesos que la Federación envió 
a la entidad.
E l  senador  con l i cenc ia  y 
actual precandidato priista a la 
gubernatura, reconoció que existe 
una gran demanda por parte de los 
veracruzanos, de exigir la rendición 
de cuentas no sólo a los adversarios, 
sino que debe ser pareja.
Yunes Landa se congratuló con la 
declaración del Presidente Nacional 
del PRI, Manlio Fabio Beltrones 
que demandó al gobernador Javier 
Duarte, aclare las cuentas a los 
veracruzanos.
Señaló que el líder priista “contrasta 
con el presidente del PAN, Ricardo 
Anaya, quien habla de combatir 
la corrupción y tiene en este 
momento a 8 de sus candidatos 
en el país con problemas con 
la ley, entre ellos, Miguel Ángel 

Yunes Linares, de Veracruz, que 
tiene dos investigaciones: una 
ante la Procuraduría General de 
la República (PGR) y otra en la 
Fiscalía de Veracruz, ambas por 
enriquecimiento ilícito y una más 
en la PGR por uso de recursos de 
procedencia ilícita”.
Yunes Landa, expresó que a él 
lo identifican como la oposición 
dentro de su partido y que eso tiene 
riesgos y costos que asume y que 
ha pagado. Añadió que para llegar 
en donde está, “tuve que pasar de 
todo, saltar bardas, vallas, piedras, 
todo, todo y finalmente lo logré”.
El precandidato del PRI al gobierno 
de Veracruz dijo que la entidad tiene 
una enfermedad y dos tumores: 
Miguel Ángel Yunes y el gobernador 
Javier Duarte. Yunes Linares debe 
explicar su fortuna inocultable y el 
gobernador aclarar que hizo con el 
dinero de la Federación.
Héctor Yunes sentenció que los 
corruptos de ayer, los de hoy y los 
que aparezcan en el futuro tendrán 
un castigo ejemplar
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Niegan muertes por influenza en Nayarit; 
aumentan enfermedades respiratorias

* El miedo a contraer la enfermedad 
aumentó en los últimos días, con 

largas filas en los módulos de 
vacunación cuando antes permanecían 

prácticamente solos

Hoteleros listos para 
recibir Semana Santa

“En el PRD queremos una alianza 
sin  agandalles”: Castellón Fonseca

Por: Bertha Alvarez 
Los hoteleros de la zona sur 
del estado se preparan para 
recibir a los más de 10 mil 
turistas que en el periodo de 
semana santa gustan de acudir 
a la Riviera Nayarit en busca 
de descanso y disfrute familiar.
La presidenta de la Asociación 
de Hoteles y Moteles, 
Georgina Ocampo, señaló 
que las empresas hoteleras, 
restaurantes esperan reponerse 
de la difícil cuesta de enero 
que bajó la capacidad de 
ocupación hotelera de manera 
muy significativa.
Sion embargo, sostuvo que 
además de la promoción 
turística, los hoteleros y 
prestadores de servicios 
también han puesto énfasis 
en las medidas preventivas 
para evitar el contagio de la 

Influenza, que en el gobierno 
de Ney González Sánchez, 
causó gran psicosis que cerró la 
hotelería y los eventos masivos 
en gran parte del país.
La presidenta de la Asociación 
de Hoteles y Moteles del Sur 
dijo que los empresarios han 
seguido al pie de la letra las 
indicaciones que reciben por 
parte del sector salud en el 
tema que se ha convertido en 
una epidemia vital que cada 
día cobra más enfermos.
Señaló que la mayor parte del 
turismo que reciben durante 
la temporada de cuaresma 
procede de los estados 
colindantes  y visitantes del 
propio estado, finalmente invitó 
a los turistas a formar parte 
de las tradiciones de Nayarit 
participando en la Judea de 
Jala.

El presidente del Comité 
Ejecutivo del Partido de 

la Revolución Democrática 
en Nayarit, Francisco Javier 
Castellón Fonseca, fue tajante 
al expresar que el perredismo 
en la entidad esta con la plena 
disposición de construir una 
alianza electoral amplia que 
enfrente al PRI en los comicios 
locales de 2017, pero que 
buscaran que la conformación 
de esta alianza electoral de 
carácter amplio se dé bajo 
reglas bien establecidas 
entre los partidos políticos 
y las fuerzas opositoras que 
la conformen, buscando que 
los mejores perfiles ocupen 
las candidaturas a los cargos 
de elección popular.
“Lo que no vamos a permitir en 
el PRD es que nos agandallen 
las cosas, nosotros siempre 
reclamaremos un trato igual en 
la conformación de la alianza 
y en la instauración de las 
reglas para la nominación 
de los candidatos de la 
alianza, no vamos a permitir 
que se quieran agandallar 
toda la construcción de la 
alianza, cuando aún ni siquiera 

comenzamos a dialogar para 
construirla”, señaló tajante 
Castellón Fonseca.
En ese sentido el dirigente del 
PRD manifestó que el deseo de 
los militantes de este partido 
es el de construir una alianza 
política en conjunto con las 
fuerzas políticas de oposición 
en Nayarit, coincidiendo con 
los que señalan que para 
ir a la contienda electoral 
debe de hacerse con los 
mejores candidatos posibles, 
pero además con un plan 
de gobierno que garantice 
el cambio y la verdadera 
transformación de la entidad.
“La alianza que se tenga que 
formar no debe de hacerse en 
torno a figuras que puedan 
ganarle al PRI-Gobierno, sino 
que debe hacerse en base 
a un programa de gobierno 
que contenga las expresiones 
de los ciudadanos en su 
conjunto, no solo de los 
partidos políticos”, manifestó 
Javier Castellón Fonseca.
Por último Francisco Javier 
Castellón Fonseca afirmó que 
la voluntad y la generosidad 
siempre ha estado presente en 

el PRD para lograr el avance 
democrático en la entidad 
a lo largo de la historia, 
por lo que siempre habrá la 
disposición del perredismo 
para lograr consolidar una 
alianza opositora en la entidad.
“La generosidad siempre se 
ha demostrado, tanta, que 
en Tepic nuestros militantes 
votaron a favor de quien ahora 
es presidente municipal, tanta, 
que nosotros todavía estamos 
dispuestos a conformar una 
alianza después de que ellos 
rompieron los acuerdos en la 
contienda federal de 2015, 
tanta, que creo que Nayarit 
vale la pena para presentar un 
candidato común”, concluyó el 
dirigente del PRD en Nayarit.

embarazadas, entre otros.
Estimó que a nivel nacional 
y local hay un incremento de 
enfermedades respiratorias del 
20 por ciento, en parte por el 
frío atípico sentido en las últimas 
semanas y meses, añadiendo que 
por ello se pronostican más casos 
de influenza en las siguientes 
cuatro semanas. Disminuirán con 
la llegada del calor.
Sin embargo, pidió no caer 
en el caos o la falsedad de 
información, sino tomar medidas de 
prevención como son los filtros en 
las escuelas para que no ingresen 
estudiantes enfermos, usar cubre 
boca, consumir mucho líquido y 
en especial agua, así como un 
constante lavado de manos. Si 
un enfermo tose sobre superficies 
como una mesa, hay que limpiar 
con cloro.
El epidemiólogo pidió a la población 
no automedicarse, y menos si se 
padece una enfermedad crónica, 
sino acudir a revisión médica.
A preguntas de reporteros, Barrera 
respondió que la situación de la 
influenza no es de tal gravedad 
como para cerrar escuelas o 

suspender la Feria Nacional Tepic, 
sino, insistió, adoptar medidas de 
prevención.
Aceptó que en situaciones como 
esta, no sólo se enfrenta el 
padecimiento, sino una tendencia a 
magnificar el hecho principalmente 
en redes sociales.
En ese sentido, respondió que 
Pablo Sandoval Castañeda, 
hermano del gobernador Roberto 
Sandoval y fallecido el domingo 
21, no murió por influenza. “No 
fue esa la causa”.
Aseguró que hay una obligación 
para hablar con la verdad sobre 
la influenza, además de que en 
oficinas centrales de la Secretaría de 
Salud hay un grupo de especialistas 
que revisan y certifican los casos.
Lo cierto es que la influenza se 
convirtió en un tema obligado en 
los últimos días. Por ejemplo, el 
martes 23 en el Congreso del 
Estado el público asistente a la 
sesión recibió gel antibacterial, y 
lo mismo ocurrió este miércoles en 
la Presidencia Municipal de Tepic 
donde se efectuó una audiencia 
ciudadana. Incluso, muchas 
personas están usando cubre 

Por Oscar Verdín Camacho 
Todavía la semana pasada, 
personal médico invitaba en las 
calles para que las personas 
pasaran a los respectivos módulos 
y se aplicaran la vacuna contra 
la influenza; pocos atendían el 
llamado. 
Pero en los últimos días la situación 
cambió y la invitación ya no es 
necesaria: ahora llegan solos por 
cientos y pueden hacer fila más de 
una hora, ante la versión de que 
se trata de un problema mayor y 
se podría enfermar de gravedad.
“Hay mucha información, y a 
veces desinformación”, comentó 
Jorge Barrera Castellanos, jefe del 
Departamento de Epidemiología 
de la Secretaría de Salud estatal.
Barrera Castellanos precisó que 
a este miércoles, en el país han 
sido confirmadas 79 muertes por 

influenza, ninguna de ellas en 
Nayarit, aunque agregó que desde 
octubre del 2015 se contabilizan 
19 casos en el estado: 15 por 
influenza H1N1, dos de influenza 
H3N2, y dos de influenza B.
El funcionario de salud señaló que 
de las más de 300 mil vacunas 
que llegaron al estado, han sido 
aplicadas el 89 por ciento, pero 
estarían por llegar más dosis. Y en 
cuanto al medicamento, aseguró 
que las instituciones públicas 
cuentan con el abasto necesario, 
aunque el sector privado sí ha 
tenido problemas en ese sentido.
En conferencia de prensa, Jorge 
Barrera precisó que los grupos 
más vulnerables son los niños 
menores de cinco años, adultos 
que pasan de 60 años, enfermos 
con padecimientos crónicos como 
la diabetes, cáncer y VIH, o mujeres 

boca en sus tareas habituales, 
como sucedió en el 2009 con 
tantos caso de influenza H1N1. 
Además de las tareas que realiza 
el gobierno, la influenza pone a 
prueba los hábitos de limpieza de 
las personas, como también sucede 
con el dengue o el zica, causado 
por picadura de mosco y que se 
desarrolla en agua estancada 
varios días y que está en casa.
De acuerdo con Barrera 
Castellanos, la vacuna que se 
aplica cubre los tres tipos de 
influenza antes anotados.
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Por Juan Carlos Ceballos
Tepic.- La salud no es de ningún 
partido político, ni de ningún 
color, la salud es para todos y es 
derecho de todos tener salud y 
gracias a la gestión del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
ante el gobierno federal, se 
lograron obtener los recursos 
para la construcción del Hospital 
de la Mujer, porque la Secretaría 
de Salud y el Seguro Popular a 
nivel nacional, tienen un recorte 
presupuestal muy importante 
para este año, hace una semana 
se vino otro recorte de más de 
3 mil millones de pesos. Así lo 
informó el Secretario de Salud, 
en la entidad Pavel Plata Jarero.
Agregó que, “a pesar de esto, 
gracias a la buena labor y a la 
gran gestión que ha hecho nuestro 
gobernador, a nivel nacional, 
con el Comisionado Nacional, 
el Dr. Gabriel Ochea y esta gran 
sensibilidad del gobernador y su 
humildad a hecho que esta gestión 
se haya concretado, nos hacía 
falta el terreno y ya con el terreno 
continuaremos con los procesos 
que marca la ley, la normatividad, 
el lineamiento que es el expediente 
clínico, ya tenemos la carta de 
aprobación de la Secretaría de 
Salud federal, que es necesario 
para poder empezar y construir 
un mejor sistema de salud, para 
nuestra gente”.
El titular de los Servicios de Salud 
en Nayarit, tras participar en la 
reunión de Comisiones Unidas 
de Hacienda Cuenta Pública y 
Presupuesto y Administración 
y Políticas Públicas, en la que 
estuvieron presentes, con la 
representación del Poder Ejecutivo, 

el secretario general de gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas; 
el secretario de Administración y 
Finanzas de gobierno del Estado, 
Mario Alberto Pacheco Ventura; 
del sub secretario jurídico de 
gobierno, Aldo Becerra Cruz; la 
directora del Seguro Popular, 
Leticia Pérez García; el presidente 
de la Comisión de Gobierno, Jorge 
Humberto Segura López y de los 
diputados integrantes de amabas 
comisiones, quienes aprobaron 
por unanimidad la donación de 
un terreno ubicado en el área de 
equipamiento estatal de la Ciudad 
de la Salud, en el municipio de 
Tepic.
Indicó: “estoy muy agradecido 
con el Poder Legislativo, ya 
que el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda siempre 
se ha preocupado por la salud de 
la gente, hoy no es la excepción 
de que se preocupe por la salud 
y por la dignificación de la mujer 
nayarita y esto viene a fortalecer 
el sistema de salud en el estado, 

con eso avanzamos lo que no 
se ha avanzado en 50 años, 
tendremos 30 camas ensambles 
más, tendremos 10 consultorios, 3 
quirófanos más, contaremos con 
dos áreas de parto para la labor, 
o labor  de parto  y obviamente 
las áreas especializadas, en 
perinatología, para todas las 
enfermedades y problemas de 
la mujer que puede haber, en 
el áreas de ginecobstetricia 
tendrá la tecnología de punta de 
vanguardia, que con esto habrá 
mejor atención para las mujeres 
de Nayarit”.
El funcionario estatal, destacó: 
“esto gracias a la gestión que hizo el 
señor gobernador a nivel nacional, 
tendremos ya los recursos para 
construir este Hospital de la Mujer 
tan esperado y que ya 5 estados 
de la república ya cuentan con él 
y de ahí Nayarit va a ser pionero 
también en esta modalidad, por 
lo que quiero reiterar de nueva 
cuenta  mi agradecimiento a todos 
los legisladores”. Finalizó. 

Por Rafael González Castillo 
Como estaba programado la tarde 
de este miércoles se efectuó 
la reunión de la organización 
Levántate Nayarit en la plaza de 
la colonia Indeco de la capital 
del estado. Durante la asamblea 
se dijo que la asociación es 
apolítica, que al lado de los 
colonos busca defender los 
derechos de la población, evitar 
que los gobernantes se roben 
el presupuesto, que  no haya 
imposición de candidatos, entre 
otros.
En la reunión los representantes 
del proyecto, Águeda Galicia  
Jiménez,  los ex diputados 
locales, Graciela Domínguez, 
Saúl Paredes, Antonio Cortés 
de la Central campesina 
Independiente, les pidieron  a 
quienes acudieron a la cita que 
visiten a sus vecinos para que el 
propósito se haga más grande 
y tenga mayor presencia.
Al hacer uso de la palabra Galicia 
Jiménez solicitó a los presentes 
que agarren todos los  apoyos 
que les dará  el gobierno  como lo 
son pantallas, despensas, dinero. 

Pero que no comprometan su 
voto porque empeñan su futuro.
En otra parte de su intervención 
Águeda dijo que no sabe si las 
finanzas del Ayuntamiento de 
Tepic soportarán otra campaña 
porque afirmó que lleva tres 
consecutivas, la de Ney González, 
la de Roberto Sandoval y la de 
Leopoldo Domínguez González.
La señora  recordó que la 
alcaldía  capitalina les debe a 
los burócratas  200 millones 
de pesos y que todo lo anterior 
no permite que se eficiente la 
recolección de la basura.
La lideresa de los sindicalizados 
en repetidas ocasiones dijo que 
al gobierno le conviene tener a 
la población dormida y  viendo 
tele para evitar que  reclame 
sus derechos. 
Galicia Jiménez, también 
recomendó  a los poco más de 
300 personas que fueron a la 
reunión de Levántate Nayarit 
que a la hora de que acudan 
a pedirles  el voto pregunten a 
los políticos que han hecho en 
beneficio del pueblo y si son 
honestos.   

Política

Ya se tienen los recursos para 
la construcción del Hospital 

de la Mujer: Pavel Plata 

¿Soportará otra campaña 
el Ayuntamiento de 

Tepic?: Águeda Galicia 

No pudieron bloquear la SAGARPA los frijoleros por 
su titular les prometió que mañana les deposita

Por Rafael González 
Castillo 

Se fueron a sus casas los 
integrantes de la asociación 
de productores “Alejandro 
Gascón Mercado” porque el 
delegado de la SAGARPA, 
Sergio Mendoza Guzmán, 
les vo lv ió  a dec i r  que 
durante este jueves les 
depositará   una  parte 
de lo que  se  les debe  
por la venta del frijol que 
hicieron durante el 2014 y 
2015. El funcionario hizo 
el compromiso después de 
platicar con los productores 

y con el diputado perredista, 
Pavel Jarero  por espacio 
de varias horas y para 
evitar que bloquearan el 
edificio de la dependencia.
Con base a lo ofrecido por 
el titular de la dependencia 
el recurso será  para 400 
productores del grano.
El recurso se dispersará 
con el compromiso de que 
el próximo sábado  en el 
Comisariado de Santiago 
Ixcuintla  se verificará el 
padrón de los productores 
con la lista que fue validada 
por ASERCA.    

Le conviene al gobierno que el pueblo este dormido 
y viendo tele por cuestiones electorales, dijo
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Por: Bertha Alvarez 
En el  presente año el 
INIFE aplicará en Nayarit 
la cuantiosa cantidad de 
mil millones de pesos en la 
rehabilitación, ampliación o 
remodelación de los 2 mil 
400 planteles educativos 
que así lo requieran, recurso 
nada despreciable que por 
parte de los integrantes de 

la Comisión de Educación 
del Congreso del Estado, 
habrán de vigilar con lupa 
para que no se contaminen 
con el proceso electorero 
del 2017.
La presidenta de la Comisión 
de Educación y Cultura del 
Poder Legislativo, María 
Felicitas Parra Becerra, 
expresa que ningún recurso 

es suficiente para aplicarse 
en la dignificación de las 
escuelas de educación 
básica, como son los planteles 
de preescolar, primaria y 
secundaria, sin embargo, 
advirtió que se debe ser muy 
meticuloso en la fiscalización 
de los recursos sobre todo 
en la vigilancia de que las 
obras no se desvíen a otros 
programas o se inflen en sus 
costos, aun cuando haya 
una licitación de por medio.
En este sentido, la presidenta 
de la Comisión de Educación 
y Cultura, exigió a las 
autoridades del INIFE  a 
que hagan una clara y 
transparente aplicación de 
los recursos, porque no 
sería nada extraño que salga 
beneficiada una empresa 
favorecida paga adjudicarse 
una buena mochada de 
los millonarios recursos 
que deben blindarse en 
dignificación de los planteles 
educativos.
Señala que en la actualidad 
da vergüenza como algunas 
escuelas no cuentan con 

techos, paredes o aulas 
dignas cuando hay de por 
medio un área de estrategia 
y planeación responsable 
de la buena y honesta 
aplicación de los programas 
que el gobierno federal 
dirige exclusivamente para 
mejorar las condiciones de 
aprendizaje de las niñas, 
niños y jóvenes de nuestro 
estado.

“Ya será el  órgano de 
Fiscalización quien tenga 
los datos exactos de todo 
esto y a las dependencias a 
quien corresponda de otros 
recursos, pero estaremos 
pendiente de dar seguimiento 
puntual y si te puedo decir 
que buscaremos se aplique, 
se priorice y maneje con 
transparencia este dinero” 
concluyó diciendo.

Política

Influenza no “tronará” Feria ni 
suspenderá clases: Jorge Barrera 

Corrupción asecha mil millones INIFE aplicará para dignificar escuelas: Felicitas

ser propenso a contraer la 
infección respiratoria, con graves 
consecuencias de no atenderse 
correctamente.
Sin embargo, el Director de 
Epidemiología de la SSA,  aseguró 
que el AHINI, enfermedad aguda 
en las vías respiratorias que 
hace siete años desató una 
pandemia, psicosis y terror, 
hoy forma parte de la lista de 
enfermedades estacionales del 
estado mexicano. en México 
circulan tres virus estacionales: 
Esta enfermedad viral hace 
nueve años sorprendió a la 
población entre abril y mayo en 
esta temporada se activó desde 
octubre del 2014  por los cambios 
bruscos de temperatura, hoy con 
el reconocimiento de dos más 
como son el A(H1N1), A(H3N2) 
e Influenza B.
En la rueda de prensa celebrada 
en la Sala de Juntas, muy diferente 
a la primera que convocó el 
entonces, Secretario de Salud, 
Omar Reynoso Gallegos, 
realizada a la intemperie de 
los estacionamientos de la 
dependencia, todos protegidos 
con cubre bocas y con saludo 
cortes a metros de distancia, 
el galeno dijo que llegará una 

segunda dotación de vacunas 
porque la primer remesa no 
fue suficiente para proteger a 
los nayaritas.
El Director de Epidemiología 
del Sector Salud, desarticuló 
los malos preludios que se han 
desatado en las redes sociales, 
al confirmar que la Influenza no 
ha llegado a desbordarse como 
para suspender los eventos 
artísticos, instalación de stand o 
espectáculos que se presentarán 
en la Feria Nayarit 2016, prevista 
a realizarse del 4 al 29 de marzo.
Durante la Feria Nayarit 2016 

Por: Bertha Alvarez
Hasta el momento la Secretaria de 
Salud reporta 19 casos oficiales 
de Influenza, 15 del tipo AHINI; 2  
del tipo AH3N2; y 2 de Influenza B, 
todas con sintomatología similar 
que causaron la muerte de 79 
personas de los mil 112 casos 
confirmados a nivel nacional.  
Hasta “el momento” ninguno 
en Nayarit.
En rueda de prensa convocada 
por el Gobierno del Estado, el 
Director del Departamento de 
Epidemiologia de los SSN, Jorge 
Barrera Castellanos, informó que 
con base a los reportes, Tepic 
cuenta con16 contagios además 
de Compostela, San Pedro 
Lagunillas y Santiago Ixcuintla 
con uno respectivamente. 
La enfermedad viral que en 
2009 paralizó a todo México 
es tratada por el sector salud 
con la dotación de  339 mil 225 
vacunas que se dosifican por 
todo el estado con un 89 de 
avance en su aplicación.
El médico señaló que esta 
enfermedad viral es progresiva 
en su contagio, basta un saludo 
de manos, un beso en la mejilla 
o el simple acercamiento con 
una persona enferma para 

se activará el Programa de 
Urgencias Epidemiológicas y 
Desastres, que consistirá en 
tomar medidas preventivas 
para que los asistentes que el 
año pasado rebasaron el millón 
100 de personas, logren librar 
el contagio. 
En una medida de  extrema 
seguridad en 2009 la Influenza  
motivó la suspensión de clases 
en los planteles educativos ante 
la mirada expectante del mundo 
por saber qué es lo que ocurría 
en Nayarit.
En este año las acciones que se 

SEGUN EL PEDIODISTA CARLOS LORET DE 
MOLA EL PAPA FRANCISCO 

NO  QUERÍA VENIR A MÉXICO PORQUE 
DESCONFIABA DEL GOBIERNO

- - - - - -
Eso no puede ser cierto,
se ignora cuál sea su fuente;
ya que el papa es muy devoto
y por tanto buen creyente.

E P I G R A M A
Por: Igibato

tomarán en las 2 mil 400 planteles 
educativos solo pondrá en marcha 
el Filtro Escolar Preventivo, con 
el que retoman el uso del gel 
antibacterial, cubre bocas y se 
regresaran a casa los estudiantes 
que presenten el menor indició 
de un cuadro gripal.
Aclarando que ni por el momento 
no se prevé ni la suspensión de la 
Feria Nayarit 2016, mucho menos 
la interrupción de clases como 
el Gobierno de Ney González, 
determinó hace siete años.
También señaló que hasta el 
mes de mayo continuarán en 
crecimiento los casos de influenza 
y enfermedades respiratorias e 
infecciones agudas – reportando- 
que al corte de febrero las bronco 
respiratorias crecieron en un 20 
por ciento con la alerta de 7 mil 
900 casos.
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El formato único de actas 
de nacimiento saldrá mucho 

más barato: Naya Vidal  

Por falta de información y de comunicación, de parte de las autoridades educativas

Malestar e inconformidad por 
parte de los maestros por atraso 

de pagos: Ignacio Langarica 

olítica

a este programa, se sabe también 
que la programación que tienen 
es hasta abril, sin embargo se 
está moviendo todo aquí en el 
estado, los esfuerzos que hace el 
Secretario de Educación, David 
Aguilar, para que se pueda cubrir 
en Marzo este pago”.
Langarica Ávalos, informó que 
este lunes, el Director de los 
SEPEN, Héctor López Santiago, 
hace del conocimiento que 
lograron el pago de una quincena, 
en tanto se logra el pago 
retroactivo correspondiente, 
de lo que no se ha cubierto. 
“Este mismo asunto lo estamos 

trabajando con el Secretario 
de Educación de Nayarit, él 
se encuentra en la ciudad de 
México y estamos esperando 
nada más la ratificación para 
que sea en la misma sintonía, es 
decir que también se nos cubra 
a los maestros del estado una 
quincena, en tanto esperamos 
a que se de en lo inmediato el 
pago correspondiente”.
El dirigente de la organización 
sindical, explicó: “ya hoy se 
tiene la información puntual del 
porque del atraso del pago, pero 
estaremos al pendiente de que 
esté fluyendo el pago”.           

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic.- Las maestras y maestros 
que laboran en las escuelas de 
tiempo ampliado del estado, nos 
han pedido a esta representación 
sindical que haya más información 
y mayor comunicación por parte 
de las autoridades educativas 
respecto a cómo están las cosas 
al interior de este programa y 
porque se les retrasó el pago 
correspondiente. Así lo informó 
el dirigente de la Sección 49 
del SNTE, Ignacio Langarica 
Ávalos.
Agregó, “y es que finalmente 
es un servicio ya devengado, 
entonces ellos quisieran que 
fuera muy regular el pago de 
sus quincenas, entendemos 
que cuando es el inicio de un 
ejercicio fiscal pues hay un 
retraso, sin embargo como 
no se informaba de cómo 
estaba la situación. Es por ello 
que hay una inconformidad e 
incomodidad, también de los 
compañeros que laboran en las 
escuelas de tiempo ampliado 
del estado, sobre todo por el 
hecho de no tener la cortesía 
de comentarles de informarles 
de la situación que se tiene con 
respecto a este pago, ya es de 
todos conocido que obedece 
a la firma del convenio marco 
nacional, en el cual están 
haciendo algunas adecuaciones 

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic.- “Esperamos que en 
diciembre de este 2016, ya 
exista un solo formato de actas 
de nacimiento en todo el país, 
se están dando pasos firmes 
en ese sentido tras la reunión 
a nivel nacional en el 2015,  
en la que participamos todos 
los registros estatales del país, 
donde ya la RENAPO (Registro 
Nacional de Población), que 
depende de la sub secretaría 
de gobernación, quien tiene 
que ver con todos los registros 
y con este proyecto y  nos 
presentó la propuesta de 
cómo sería el formato único, 
las medidas de seguridad 
que tendría, etc., etc., y por 
unanimidad salió aprobado”.- 
así lo informó el Titular del 
Registro Civil Estatal, Eduardo 
Naya Vidal.
Añadiendo: “por lo que ahorita 
están en la fase en donde van 
a tener el acercamiento con 
los Talleres Gráficos de la 
Nación, para ver si ellos tienen 
la capacidad, esperemos que 
sí, de producirlo, de fabricarlo y 
de imprimirlo, porque estamos 
hablando que es para todo el 
país, estamos hablando de 
millones de formatos y nos 
pidieron que les informáramos 
las necesidades de cada 
estado, de cuantos usamos 
al año más o menos y en 
esa fase estamos ahorita, 
pero se está avanzando la 
idea es que de aquí a fin de 
año podamos implementarlo 
y ponerlo en práctica. ¿Y 
cuál es el propósito de este 
formato único en las actas de 
nacimiento? Primero, nos da 
seguridad en el documento 
en sí, dá más confiabilidad y 
certidumbre desde el punto 
de vista legal, que sea uno 
solo en toda la república el 
que se use, claro cada estado 
tendría su sello, pero sería el 

mismo color, con las mismas 
medidas de seguridad el 
mismo tamaño, etc., por lo que 
le da legalidad y certidumbre 
y también bajaría costos, nos 
saldría más barato, porque 
serían miles y miles de actas 
las que se estarían solicitando 
a nivel nacional, pero se está 
avanzando de manera muy 
importante”.
Al ser cuestionado en el 
sentido de que si con las 
inscripciones, aumentó el 
numero de solicitudes de actas 
de nacimiento, Naya Vidal 
respondió: “si, por supuesto, 
todavía hay bastante gente, 
aunque el período fue del 2 al 
15 de febrero, desde el mes de 
enero volviendo de vacaciones 
hubo un incremento muy fuerte 
en la demanda de los usuarios, 
básicamente en actas de 
nacimiento y Curp y todo 
eso y se fue incrementando 
hasta que llegó a esos días 
y ahorita, a pesar de que  ya 
pasaron, todavía sigue siendo 
muy fuerte la demanda, me 
imagino que son documentos 
que quedaron a deber en 
la escuela los padres de 
familia y que les dan algún 
período de gracia para que 
los presenten. Ya de por si 
en el registro civil estatal se 
ha ido incrementando mucho 
la asistencia, estamos dando 
muy buen servicio, la gente 
lo está valorando, atendemos 
muy rápido y la gente, se va 
contenta, desde que llegamos 
a esta responsabilidad hace 
más de un año, nos hemos ido 
aclientando, por así decirlo, 
diario tenemos mucha gente, 
diario atendemos alrededor de 
500 personas, en temporada 
normal, en esta temporada 
fuerte de las inscripciones se 
eleva hasta 800 o 900 gentes 
diarias, pero lo estamos 
sacando adelante”.    

Capacitación para saber gestionar 
será mi prioridad: Erika Jiménez

 Por: Mario Luna
La coordinadora de los regidores de los partidos 
de izquierda en la entidad, Erika Leticia Jiménez 
Aldaco, mencionó que su compromiso prioritario al 
frente de este coordinación, será el de buscar la 
capacitación para sus compañeros representantes 
de cabildo, así como la búsqueda permanente de 
programas de apoyo que vengan a representar 
la solución de los problemas y necesidades de 
la población y del propio municipio.
Detalló que este viernes 26, existe un congreso 
sobre la CONAGUA, que es un tema sensible 
no solo en la entidad, sino en todo el país, ya 
que las crisis financieras, de agua potable, de 
drenajes están colapsadas donde quiera, por lo 
que se requiere de buscar recursos muy aparte 
de los que el mismo municipio tiene para ello.
Agregó que es por eso que ahora aprovechando 
este congreso de CONAGUA, se podrá analizar 
el origen de la problemática existente, pero 
además, se conocerán las diferentes maneras 
de accesar a los apoyos para que impacten en 

este rubro.
Su nombramiento y el pertenecer a esta 
organización nacional, implica beneficio no solo 
para el municipio, sino para todos los ciudadanos, 
ya que desde esta trinchera, se buscará cambiar 
en algo el actuar del sistema político, así como 
el de cambiar la apreciación que tiene el pueblo 
de sus funcionarios, pero esto se hará en base 
a trabajo y atención al pueblo.
Dijo que el esfuerzo por coordinar a los regidores 
de izquierda en el estado, será fundamental para 
salir adelante en los proyectos que repercutan 
a favor de la sociedad, ya que insistió que su 
prioridad, será básicamente trabajar por el 
mejoramientos de las circunstancias en cada uno 
de los municipios, en la solución de sus carencias 
y reclamos más exigentes de la población.
En estos momentos existen mil 800 regidores 
aglutinados a esta organización, por lo que se 
trabajará por engrosar sus filas, para poder tener 
las condiciones de otorgar mayores beneficios 
al pueblo, dijo Erika Leticia Jiménez Aldaco.
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En el  marco de la 
conmemoración del Día 

de la Bandera, el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
entregó en la Universidad 
Tecno lóg ica  de  Bahía 
de Banderas, becas de 
manutención por un monto 
global de más de 2 millones 
300 mil pesos, en beneficio 

de 203 estudiantes de esa 
institución de nivel superior.
Con esta entrega, suman 
ya 29 mil lones 705 mil 
pesos los invertidos por el 
mandatario estatal a dos mil 

711 alumnos de 13 planteles 
escolares de educación 
superior del estado: institutos 
tecnológicos, universidades 
tecnológicas, la Universidad 
Autónoma de Nayarit, la 
Universidad Pedagógica 
Nacional y escuelas Normales 
de la entidad.
S a n d o v a l  C a s t a ñ e d a 
destacó que, gracias a las 
medidas de austeridad de 

su administración, ha sido 
posible continuar con los 
programas de becas para los 
estudiantes nayaritas; “por 
eso hay que seguir haciendo 
el esfuerzo; hay que seguir 

disminuyendo los 
gobiernos obesos 
de tanta burocracia 
que hay para poder 
dar más becas, 
porque esto es un 
gran esfuerzo de 
nosotros", señaló.
A s i m i s m o ,  e l 
jefe de Ejecutivo 
e s t a t a l  a f i r m ó 
que durante su 

gobierno se ha incrementado 
sustancialmente el número de 
becas para los universitarios. 
“Por eso el día de hoy venimos 
a invertir en cada uno de 
ustedes, el día de hoy van 

olítica

Entrega Gobernador más becas a estudiantes

a llevar un aliento a su casa  
y decirles a sus familias: 
miren, me gané una beca 
y esa beca me compromete 
para poder seguir adelante", 
indicó.

Inicia Secretaría de Turismo Estatal e Inapam 
recorridos turísticos gratuitos para Adultos Mayores

Más tarde, el Gobernador 
Roberto Sandoval presidió —
en el auditorio de esa misma 
institución— la entrega de 
43 actas de nacimiento a 
hijos de inmigrantes.

serán trasladados a diferentes 
puntos turísticos de nuestro 
bello estado”, comentó el 

Secretario de Turismo, Omar 
Camarena.
Por primera vez en el país 

está siendo renovado gracias a 
las gestiones del Gobernador 
Roberto Sandoval, pues el 
Nuevo San Blas contará con 
la Autopista que acortará el 
tiempo para llegar a San Blas 
desde Tepic, además de un 
nuevo Boulevard, el Malecón 
y un Muelle impresionante”, 
agregó Omar Camarena.  
La delegada del INAPAM, 
Celinda Pérez, agradeció el 
apoyo del Gobernador Roberto 
Sandoval, así como de su 
esposa Ana Lilia López de 
Sandoval para hacer posible 
este programa que aseguró ha 
despertado gran interés, por lo 
que informó que las personas 
de la tercera edad que deseen 
acudir a estos recorridos se 
dirijan a las oficinas de la 
delegación que encabeza, que 
se ubica en calle Laureles y 
Góngora No. 276, en colonia 
El Tecolote. 

Redacción/ 
Gente y Poder 

Con la finalidad de llevar 
cada semana un grupo de 

adultos mayores a recorridos 
a distintos destinos turísticos 
de Nayarit, la Secretaría de 
Turismo del Estado llevó a cabo 
un convenio con el Instituto 
Nacional de las Personas 
Mayores (INAPAM).
“De alguna manera tenemos 
que regresar un poco de lo 
mucho que hemos recibido 
de los adultos mayores y la 
mejor forma es brindarles 
experiencias de felicidad. A 
partir de hoy, cada semana 
un autobús con un grupo de 
jefas y jefes de la tercera edad 

se lleva a cabo un programa 
similar en el que el Gobierno 
del Estado se hace cargo de 
los gastos del recorrido, que 
incluye pasaje, gastronomía 
y le disfrute de los destinos 
turísticos.
El primer recorrido de este 
programa llamado “Turismo 
Social para Adultos Mayores” 
fue a los municipios de Ixtlán 
del Río y de Ahuacatlán, 
donde los visitantes pudieron 
convivir, divertirse, además 
de la deliciosa comida que 
fue acompañada de una rica 
y tradicional nieve de garrafa.
“Dentro de estos recorridos, muy 
pronto estaremos incluyendo a 
Nuevo San Blas, un destino que 
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Nayarit de los estados con 
menos casos de influenza

Nombran a Erika Aldaco 
coordinadora de regidores de 

izquierda del estado: Hermilio Pérez 

*Refuerza Gobierno las medidas preventivas en el sector
*Continúan la aplicación de vacunas en los módulos itinerantes y centros de salud

Redacción/ 
Gente y Poder 

El Gobierno del Estado, 
por medio del epidemiólogo 
de los Servicios de Salud 
de Nayarit, Jorge Barrera 
Castellano, informó que 
hasta este momento se 
reg is t ran 19 casos de 
influenza en la entidad, 
15 de H1N1, dos de H3N2 
y dos del tipo B, con cero 
defunciones. El funcionario 
aseguró que continúan las 
medidas preventivas contra 
esta enfermedad, como 
vacunación a población 
abierta para evitar contagios, 
ya que, advirtió, los casos 
se incrementarán en las 
próximas semanas por los 
cambios de temperatura en 
el estado.
Barrera Castellano detalló 
que en el país se registra 
un total de mil 112 casos de 
influenza; el 55 por ciento se 
concentra en los estados de 

Jalisco, Ciudad de México, 
Estado de México, Nuevo 
León y Sinaloa. Nayarit 
ocupa el lugar número 22 
a nivel nacional en casos 
confirmados.  En cuanto 
a defunciones, Sinaloa, 
Estado de México, Sonora, 
Jalisco y Nuevo León son las 
entidades que concentran 
el 69 por ciento de casos.
“ H a y  u n  i n c r e m e n t o 
esperado en las infecciones 
respiratorias, ya que hemos 
tenido un invierno atípico 
que se ha recorrido y hemos 
tenido temperaturas a las 
que no está acostumbrada 
nuest ra  pob lac ión ,   y 
debido a eso se presentan 
más frecuentemente los 
contagios y generan la 
influenza estacional. Aún 
nos quedan cuatro semanas 
más en las que pueden 
presentarse más casos 
de influenza; esto no se 
considera una epidemia sino 

un incremento esperado en 
todo el país”, detalló.
El funcionario estatal informó 
que, a la fecha, la aplicación 
de la vacuna anti-influenza 
en Nayarit registra un avance 
del 89 por ciento, por lo 
que invitó a la población a 
acudir al centro de salud más 
cercano para aplicarse dicha 
vacuna Asimismo, aseguró 
que el sector Salud cuenta 
con el antiviral suficiente.
Barrera Castellano informó 
que se instalaron módulos 
de vacunación en sitios 
estratégicos y aseguró 
que se trabaja de manera 
coordinada con los Servicios 
de Educación Pública de 
Nayarit para reforzar las 
labores preventivas y evitar 
contagios de enfermedades 
respiratorias.
Respecto del medicamento, 
el funcionario estatal afirmó 
que en el sector salud se 
cuenta con suficientes dosis.

*Coordinará los esfuerzos y trabajos edilicios de todos 
los regidores de izquierda, es decir de los emanados 

del PT, Movimiento Ciudadano y del propio PRD.

Por: Mario Luna
El dirigente de la Asociación de 
Autoridades Locales de México, 
A.C.,  Hermilio Pérez Cabrera, 
nombró como coordinadora de 
regidores de los partidos de 
izquierda en Nayarit, a la regidora 
de Tepic, Erika Leticia Jiménez 
Aldaco, quien se encargará de 
llevar a efecto los trabajos de 
convocatoria para una asamblea 
general, donde serán invitados 
todos los regidores de los 
ayuntamientos nayaritas que 
sean de izquierda, para nombrar 
a su coordinadora permanente.
En es ta  Asoc iac ión  de 
Autoridades Locales de México, 
A.C., se aglutinan todos los 
regidores del país de que son de 
los partidos de izquierda, como 
son el PRD, PT y Movimiento 
Ciudadano, básicamente.
El objetivo de esta asociación, 
de acuerdo al acuerdo emanado 
de la reunión en el estado de 
Chihuahua, el pasado mes de 
octubre del año pasado, entre 
estas tres fuerzas políticas 
fue el de impulsar acciones 
conjuntas en beneficios de sus 
municipios, tal como lo hacen 
la Confederación Nacional de 
Gobernadores,-CONAGO-  y ya 
constituidos, poder promover el 
trabajo que realizan, así como 
el de mencionar la importancia 
y relevancia al interior de sus 
ayuntamientos.
Hermi l io  Pérez Cabrera, 
mencionó que la regidora 
perredista en el ayuntamiento 
de Tepic, Erika Leticia Jiménez 
Aldaco, es parte de la mesa 
directiva de esta Asociación de 
Autoridades Locales de México, 
A.C., por lo que la responsabilidad 
recae en ella, para sacar adelante 
los trabajos propios de la 

agenda de esta asociación, 
sobre todo para poder ser parte 
de una inclusión de propuestas 
de cada uno de los regidores 
de la izquierda en la entidad, 
que puedan dar a conocer sus 
experiencias edilicias que sirvan 
para el desempeño de cada uno 
de ellos, en sus respectivos 
ayuntamientos.
El dirigente, destacó la capacidad 
y las ganas de trabajar de Erika 
Jiménez Aldaco, así como su 
desempeño como regidora del 
PRD en la actual administración 
municipal de Tepic, por lo que dijo, 
que se tiene la plena confianza 
de que realizará un magnífico 
desempeño al frente de esta 
coordinación de regidores de 
izquierda en la entidad.
Cabe destacar que a este 
evento de toma de protesta, 
estuvieron presentes en señal 
de brindarle su Comité Ejecutivo 
del PRD en la entidad, todos 
los regidores de su partido 
en el ayuntamiento de Tepic, 
así como de los regidores de 
los diferentes ayuntamientos, 
se aclara que los diputados 
del PT, no pudieron asistir 
porque estaban en la ciudad de 
México desarrollando actividades 
propias de su partido, con ello 
se demuestra que en torno 
a ella, existe la solidaridad y 
confianza de todos ellos, lo que 
habla que podrá desarrollar un 
buen papel.

Además del Zika, Dengue y Chikungunya

Benigno Ramírez exhorta a las autoridades 
a prevenir enfermedades como la influenza

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.- Al hacer uso de la Tribuna Más 
Alta de la entidad, el Presidente de la 
Comisión de Salud al interior del Poder 
Legislativo, diputado local, Benigno Ramírez 
Espinoza, en sesión ordinaria, presentó 
proposición de acuerdo con solicitud de 
urgente y obvia resolución, que tiene 
por objeto exhortar a las autoridades 
federales, estatales y municipales, para 
que lleven a cabo acciones relativas a la 
prevención de la Influenza Estacionaria, 
Zika, Chikungunya, Dengue Hemorrágico, 
entre otras más en Nayarit.

Señalando el diputado de la XXXI 
Legislatura Local, que el Artículo 4º, de 
la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos, reconoce el Derecho a 
la Protección de la Salud, considerándolo 
como una responsabilidad compartida en 
sus diversos órdenes de gobierno y de la 
sociedad en general, por lo que derivado 
de los hechos registrados en el estado 
es urgente aplicarlo de manera urgente.
“Existiendo así la obligación de trabajar 
unidos y en coordinación ante el hecho 
de que en la temporada invernal que 
suele durar hasta el mes de mayo, es 

común que se presenten incrementos 
de casos de influenza, enfermedades 
respiratorias contagiosas que atacan las 
vías respiratorias, con síntomas de fiebre, 
dolor de cabeza, dolores musculares, 
tos fuerte, dolor de garganta así como 
agotamiento extremo, entre otros y que en 
caso de que existan complicaciones puedan 
resultar peligrosas para algunos grupos 
y sectores de la sociedad, por ejemplo 
en niños, personas de edad avanzada 
y grupos que padecen enfermedades 
crónico-degenerativas”, externó.
Sobre todo –dijo- aquellos que tienen 
diabetes, hipertensiones, deficiencia renal, 
no obstante es imposible pronosticar el 
efecto que tendrá la temporada del tema de 
la influenza, pues existen diversos aspectos 
y factores que ocasionan variaciones en 
la propagación del virus, por lo que la 

prevención oportuna es trascendental, es 
por ello, que año con año las autoridades 
de Salud de los distintos órdenes de 
gobierno implementan diversas campañas 
y acciones preventivas, difundiendo la 
importancia de acatar las recomendaciones 
que éstas dictan.
Por último, el también doctor originario 
de Santiago, Ixcuintla, indicó, que lo 
que más se recomienda es no saludarse 
de beso o de mano, ventilar y permitir 
la entrada del sol en lugares cerrados, 
lavarse frecuentemente las manos, cubrirse 
nariz y boca al toser o estornudar, utilizar 
pañuelos desechables, por mencionar 
algunas sugerencias, y en caso de 
presentar los síntomas anteriormente 
mencionados acudir de urgencia con su 
médico particular o al Centro de Salud 
más cercano.



9Jueves 25 de 
Febrero de 2016

 Este Convenio 
es el comienzo 

de un largo y 
provechoso camino 
en beneficio de las 

empresas nayaritas y 
de toda la sociedad. 

nayarita en su conjunto, y 
agradeció a la COPARMEX 
Nayarit por tender un puente 
de comunicación y trabajo 
con los legisladores locales.
En el mismo sentido, expresó  
su convencimiento  de que las 
actividades que se emprendan 
llegarán a buen término, 
pues se cuenta con el firme 
propósito de trazar un proyecto 
de trabajo y asistencia mutua 
que permitirá construir un 
Nayarit más fuerte y  próspero, 
apto para el combate a la 
pobreza y la consecución 

del bien común. 
En ese tenor, el parlamentario 
reconoció la labor, seriedad 
y compromiso del sector 
empresarial para sumarse 
siempre a causas positivas 
como lo es signar el Convenio 
de Colaboración con el Poder 
Legislativo.
“Este Convenio establece 
las bases para que juntos 
estemos en condiciones de 
llevar a cabo actividades en 
materia de investigación, 
difusión y extensión de la 
cultura jurídica y empresarial”, 
indicó. 
Al hacer uso de la palabra el 
Presidente de la COPARMEX 
Nayarit,  José de Jesús 
H e r n á n d e z  P r e c i a d o 
agradeció el interés de todas 
las diputadas y diputados 
por realizar este  Convenio; 
“esto nos da muestra de 
la congruencia y el real 
interés que tienen de poner 
lo más alto posible sus 
funciones parlamentarias, 
ap rovecha remos  es ta 
oportunidad efectiva de 
comunicación y opinión para 
aplicar el tema de gestión de 
nuestro consejo, seremos lo 
más propositivos posible en 
beneficio de nuestro Nayarit, 
logrando el bien común”, 
puntualizó.

Congreso del Estado firma convenio 
de colaboración institucional con 

la COPARMEX Nayarit

Conmemora Gobierno el 195 
Aniversario de la Bandera Nacional

Un hecho cumplido

olítica

Tepic.-

En cumpl imien to  a l 
acuerdo aprobado por 

las diputadas y diputados 
de la Trigésima Primera 
Legislatura, la mañana de 
este miércoles se llevó a 
cabo la firma del Convenio 
General de Colaboración  
institucional entre la Cámara 
de Diputados y la COPARMEX 
Nayarit.
En el evento el Presidente 
de la Comisión de Gobierno 
del Congreso del Estado de 
Nayarit,   diputado Jorge 
Humberto Segura López, 
expresó con beneplácito que 
la coordinación institucional 
del sector empresarial y la 
Trigésima Primera Legislatura 
representará sin duda un 
beneficio para la clase 
empresarial y la sociedad 

En representación del 
Gobernador Roberto 

Sandoval Castañeda, el 
Secretar io General  de 
Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas, encabezó 
este miércoles el  acto 
conmemorativo del 195 
aniversario del  Día de la 
Bandera, realizado en el 
Parque Juan Escutia de Tepic.
En compañía de integrantes 
de l  gab ine te  es ta ta l , 
autoridades militares, padres 

de familia, estudiantes y 
maestros, Espinoza Vargas 
dijo que la Bandera Nacional 
simboliza “independencia, 
instituciones e integridad de 
nuestro territorio, y disciplina 
militar, forjada por hombres y 
mujeres ilustres que lucharon 
por alcanzar la victoria, hasta 
perder la vida por constituir 
un país democrático”.
Ante el monumento erigido 
en memoria de los Niños 
Héroes, el Secretario General 

de Gobierno dijo también 
que “nuestra Bandera es 
un símbolo de unidad y 
soberanía nacional, que 
enmarca principios de libertad 
y justicia”.
Durante este acto cívico, 
también se entregaron 
reconocimientos a las 
escuelas ganadoras del 
Concurso de Escoltas, en 
los niveles de preescolar, 
primaria, secundaria, medio 
superior y superior.
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Ayuntamiento no 
participará con 
pabellón en la 

Feria de Nayarit 

PANAL pugnará 
por gobernador 

interno

Tepic decide invertir en salud: Polo 

En reforma política 

*Genera ahorro de un millón de pesos para invertirlo en materia de salud 
Tepic, 

Nayarit.-

Ante la situación que 
prevalece en el estado 

en materia de salud, el 
Ayuntamiento de Tepic decide 
invertir en reforzar las medidas 
preventivas para disminuir 
los casos de Influenza, así 
como fortalecer las acciones 
permanentes para eliminar 
el mosquito transmisor del 
Dengue, Chikungunya y Zika; 
que hacer un gasto innecesario.
 “El  Ayuntamiento ha 
determinado que en la feria 
que está por empezar, no va a 
instalar pabellones de cultura, 
deporte, juventud, de DIF; sólo 
habrá un stand de tres por 

olítica

contra la Influenza se adquirirá 
material como: alcohol gel, 
cubrebocas, entre otros, que 
serán distribuidos en los 
edificios del Ayuntamiento de 
Tepic y estén a disposición 
de la ciudadanía. Contra 

Dengue, Chikungunya y Zika 
se reforzarán las acciones 
permanentes con un mayor 
número de personal en 
actividades para el control 
del vector, que es la parte 
fundamental en las acciones 
a favor de la salud que realiza 
el gobierno municipal. 
Así mismo, continuará la 

tres, eso nos va a generar un 
ahorro de aproximadamente 
un millón de pesos; con 
eso vamos a fortalecer las 
acciones preventivas contra 
la influenza y para abatir el 
mosco del dengue”, destacó 
el presidente municipal Polo 
Domínguez. 
Para reforzar la prevención 

descacharr ización, que 
en lo que va del 2016 se 
han visitado cerca de 200 
colonias y recolectado 150 
toneladas de cacharros 
aproximadamente. Cabe 
destacar que en materia de 

salud el Ayuntamiento seguirá 
trabajando coordinadamente 
con la Secretaría de Salud 
del estado, quienes estarán 
llevando abate a los hogares 
tepicenses. Para mayor 
información y conocer la 
programación de las brigadas, 
visitar las redes sociales del 
Ayuntamiento de Tepic.

Por: Bertha Alvarez 
Aun cuando el Part ido 
Nueva Alianza (PANAL), no 
cuenta con representación 
en el Congreso Local, su 
presidenta, Mirna Aracely 
Manjarrez Valle, presentará 
la propuesta de homologar 
las elecciones locales con 
la presidencial del 2024, en 
la que se inclinarán por la 
designación de un candidato 
a gobernador interino por el 
periodo 2017-2018.
La presidenta del partido 
turquesa, a quien desde su 
toma de protesta ha mostrado 
reserva en la promoción de 
su partido ante los medios 
de comunicación, señaló 
que el comité que preside 
participará en los Foros 
abiertos que promoverá 
la XXXI Legislatura, el 
documento que presentará 
expondrá una serie de 
planteamientos que buscan 
enriquecer la reforma política 
de Nayarit, ultimo estado 
en ajustar su Ley Electoral 
con las generales del 2014 
aprobadas por el Congreso 
de la Unión.
Durante la entrevista, la líder 

del PANAL, quien también ha 
ocupado cargos magisteriales 
como secretaria de la sección 
49 y delegada del ISSSTE, 
se mostró a favor de la 
homologación de los procesos 
electorales, en coincidencia 
a la mayor parte de las 
voces con representación 
política como el PAN, PRD, 
PVEM, PT y Morena, con el 
ingrediente de que favorecerá 
la propuesta de designar un 
interino.
“Hay varios puntos que si 
tendrían que analizarse en 
virtud de que si deseamos 
que se haga una sola elección 
por el recurso económico que 
se gasta y seria para Nayarit 
muy beneficio el que fuera 
un solo proceso”.
En torno a la reelección la 
presidenta de PANAL no se 
vio muy convencida con esta 
reforma para su aplicación en 
Nayarit “tendría que revisarse 
mucho porque esto seria de 
acuerdo al trabajo que se 
hace en los diferentes cargos 
públicos y bueno en mis 
partido estamos revisando 
con mucho detenimiento 
este tema”
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IRMA MORENO MARTINEZ

pinión

Por Ángel Carbajal Aguilar

EL PERSONAJE 
DE LA SEMANA

atención y estima.
Alternos a su gestión, también 
logró el premio de haber recibido 
la confianza de los electores, 
también se hizo acreedora a dos 
premios Nacionales, en 2013 
recibió El Tlatoani por ser una de 
las mejores presidentas del país, 
éste en la Ciudad de México, la 
acompañaron la auxiliar de tesorería 
Gloria Solorio, la tesorera Estrella 
Villanueva Camarena, su esposo 
Adrián Pérez Negrón Gutiérrez y 
sus hijos Adrián, Elián y Camilo.
Y La Diosa de Plata que se otorga 
a todas las expresiones, artistas, 
poetas, actores, periodistas y 
políticos, entre otros, en esta ocasión 
la acompañaron sus hermanos 
Ignacio y José Luis y en la misma 
mesa estuvo la actriz Irma Infante, 
hija de Pedro Infante. De ellos su 
esposo y sus hijos recibió toda la 
comprensión y apoyo.
Para realizar obras tocó puertas con 
los gobiernos Federal y Estatal para la 
construcción del Mercado Municipal, 
la Planta de Tratamiento de Aguas 
Residuales, pavimentación de calles 
en Ario y comunidades, aulas, domos 
y la Escuela Especial para niños 
con capacidades diferentes, tramos 
carreteros, Clínicas de Salud, todas 
fueron obras bien pensadas.
No t iene queja contra ningún 

partido político, todos apoyaron, 
funcionarios Federales, Estatales, 
Diputados locales y Federales y 
Secretarios.

Dos Climas
La Pila de los Perros con la columna 
al centro, se dice que es la Puerta 
de Tierra Caliente, hacia la Parroquia 
de Santiago Apóstol todo ese 
tramo de tierra de templada a fría 
y se dan los mejores aguacates, 
cereza silvestre, zarzas, duraznos, 
membrillos, tejocotes.
Y de la pi la hacia el Rumbo 
del panteón se dan los mangos, 
guayabas, caña de azúcar y maderas 
finas.
Lo que sí es de presumir en 
gastronomía es la Olla Podrida, 
corundas, nacatamales, mole, 
huchepos, birria de chivo, menudo, 
pan, cocadas, pasta de leche, 
cerezas, duraznos en conserva 
o en tacha, atole de zarza, entre 
otras muchas deliciosas recetas.
En lo que se refiere a Cultura 
Ario cuenta con el Museo de Sitio 
del Primer Supremo Tribunal de 
Justicia de la Nación, Instaurado 
el 7 de Marzo de 1815 por  Don 
José Maria Morelos y Pavón en 
el Decreto Constitucional para La 
Libertad de La América Mexicana 
de 22 de Octubre de 1814, este 
Tribunal Trabajó en 1815 en varias 

Irma Moreno Martinez nació en 
la ciudad de Ario de Rosales el 

31 de Agosto de 1964 por la calle 
Galeana número 2, con el orgullo 
más grande de haber sido la primera 
presidenta municipal en la historia 
del municipio, con gran aceptación 
y con las más grandes muestras 
de cariño de la población, para 
quienes correspondió sin ver credo 
político, religioso o social, desde 
el lugar más apartado hasta en la 
misma cabecera municipal.
La instrucción primaria la realizó 
en el Colegio Vasco de Quiroga, la 
Secundaria en la Federal Lázaro 
Cárdenas, de dos años uno lo estudio 
en la Preparatoria Isaac Arriaga y 
en la Academia Vasco de Quiroga 
término como Contadora Privada.
Tomó muchos cursos, tanto en 
Línea por Internet, como en forma 
presencial en la ciudad de Morelia.
Su trayectoria laboral fue como 
secretaria de la Preparatoria Isaac 
Arriaga, en Banca Serfin, en la 
tortillería Moreno, el negocio familiar 
de toda la vida.
En la política laboró como Directora 
del DIF Municipal de Ario de 2008 
a 2011 y como Edil de 2012-1015 y 
en la actualidad en la refaccionaria 
Moper (Moreno-Pérez).
Su mayor satisfacción fue y es 
apoyar a la gente, como Presidenta 
haber gestionado más obras que 
otros presidentes del pasado. Como 
mujer fue haber hecho un trabajo 
trascendental, sin límites y hasta 
mucho mejor a lo largo y ancho de 
las 123 Comunidades, desde las 
más grandes como el Tepamal, La 
Palma, Pablo Cuin, Tzatzio, Urapa, 
como los más pequeños, todos y 
cada uno de ellos merecieron su 

Ciudades de la Nueva España, 
siendo Instalado en Ario de Rosales, 
donde tres de los Presidentes de 
este Tribunal fueron José Maria 
Sánchez Arreola, Antonio de Castro 
y José Maria Ponce de León.
Quien quiera cultivarse siempre 

invertirá en un buen libro, 
asist i rá al  teatro,  a un 
concierto, festival, escuchar 
música clásica o investigar 
sobre historia.
Ante todo dice Irma que es 
una mujer de hogar, noble, 
generosa, que como decía si 
mamá Tere: "Nos quitamos 
el bocado de la boca para 
dárselo a los demás" no se 
pelea ni se confronta con 
nadie.
Dice que Ario ocupa fuentes 
de empleo, a excepción de 
los Bancos y La Clínica de 
Campo del IMSS las demás 
fuentes de empleo son pocas.
También por su parte está 
buscando los lineamientos 
y  requisitos para lograr que 
Ario se convierta En Pueblo 
Mágico, ya falta poco, tiene 
lo más importante, sólo se 
ocupa unidad entre sociedad, 
gobierno, partidos políticos 
y organizaciones religiosas.
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Militares y alumnos de educación primaria 
conmemoran el Día de la Bandera 

olítica

Por Mary Castro 
Para conmemorar el 195 aniversario de la confección 
del lábaro patrio se realizó un acto solemne en la 
treceava Zona Militar que, en coordinación con 
la Secretaría de Educación, entregó 33 banderas 
nacionales a distintas escuelas de los sistemas 
estatal y federal de educación. 
“En nombre de México encomiendo a su patriotismo, 
a su dedicación y a su responsabilidad estas 
banderas que simbolizan la independencia, el 
honor, las instituciones y la integridad del territorio 
nacional”, dijo el General Miguel Andrade Cisneros 
a las 33 escoltas de escuelas de nivel básico del 
Estado de Nayarit.
El comandante de la Zona Militar estuvo acompañado 
de Antonio Carrillo Ramos, Secretario General 
de la Sección 20, Ignacio Langarica Avalos, 
Secretario General de la Sección 49 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación, SNTE 
y del comandante del 43 batallón de infantería, 
Héctor Miguel Sánchez Balderas.
“La bandera mexicana simboliza nuestra familia, el 
lugar donde vivimos, nuestra cultura. Es el símbolo 
que nos da identidad y unidad en cualquier parte 
del mundo diciéndonos que somos mexicanos, es 
un legado de nuestra historia y es el compromiso 
de preservar nuestras tradiciones”, dijo Carrillo 
Ramos.
Para concluir Andrade Cisneros manifestó, “esto 
es un esfuerzo para mantener vivo el sentimiento 
patrio nacional. En el Ejército nos pronunciamos 
por la formalidad para honrar y respetar los 
símbolos nacionales como la Bandera, el Escudo 
y el Himno Nacional”.
La Secretaría de la Defensa Nacional, Sedena, 
es quien elabora las banderas nacionales que 
son distribuidas en las instalaciones militares y 
entregadas a los gobiernos de los estados. La 
confección y ensamble total están a cargo de la 
Dirección General de Fábricas de Vestuario  y 
Equipo de esta Secretaria.
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Redacción/ 
Gente y Poder 

El Director del Centro de 
Capacitación Judicial 

Electoral del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la 
Federación, Carlos Báez Silva, 
estuvo el pasado fin de semana 
en el Instituto Estatal Electoral 
(IEE), con la finalidad de 
participar como ponente en la 
Maestría en Administración y 
Gestión Electoral, y sostener 
una reunión de trabajo con 
consejeras y consejeros 
electorales del IEE, informó 
el consejero presidente del 
organismo, Celso Valderrama 

Delgado.
En el encuentro, Báez Silva 
expresó que la consolidación 
de la democracia y del estado 
de derecho en México es el 
resultado del funcionamiento 
de diversas instituciones, entre 
las cuales destacan las propias 
autoridades electorales, tanto 
las administrativas como las 
jurisdiccionales, así como el 
personal que las integra, por 
lo que es de suma importancia 
para el Centro de Capacitación 

Judicial Electoral  impulsarlos 
en la formación, actualización, 
capacitación e investigación 
en materia electoral. 
También exhortó a las 
consejeras y los consejeros a 
que conozcan y formen parte del  
Campus Virtual del Centro de 
Capacitación Judicial Electoral, 
donde encontrarán cursos sobre 
diversos tópicos en Materia 
Electoral, como diplomados 
sobre Los derechos políticos 
y su tutela (2016), Derecho 
Electoral, en la modalidad 
semi-presencial; Diplomado 
en Derecho Electoral 2015 
y Reforma Electoral 2014: 

criterios e interpretaciones.
Por otra parte, comentó que 
cuentan con programas de 
actualización que tienen como 
objetivo hacer accesible para 
los funcionarios la información 
necesaria y suficiente para que 
se mantengan siempre al día 
en lo referente a las novedades 
del mundo jurídico, de manera 
específica en materia electoral, 
por medio de diplomados 
(Diplomado Virtual en Derecho 
E l e c t o r a l ) ,  s e m i n a r i o s 

(Seminario Internacional del 
Observatorio Judicial Electoral) 
y cursos selectos (Las Reformas 
Electorales 2014 y Cursos 
de Actualización en Derecho 
Electoral), además de talleres 
de argumentación y elaboración 
de sentencias. 
Mencionó que se cuenta 
con una Especialidad en 
Derecho Electoral y Maestría 
en Derecho, con el objetivo de 
profesionalizar a funcionarios 
públicos para su desempeño 
y competencias.
Asimismo, refirió que se cuenta 
con micrositios especializados 
referentes a Calendario Electoral 

Interactivo 2016, Acciones 
de Inconstitucionalidad en 
Materia Electoral, Candidaturas 
Independientes, Consulta 
Internacional de los Derechos 
Humanos y Reforma Electoral, 
y el Proceso Electoral 2014-
2015. 
Las consejeras electorales 
Ana Georgina Guillén Solís, 
Claudia Zulema Garnica 
Pineda e Irma Carmina Cortés 
Hernández, así como los 
consejeros electorales Sergio 
López Zúñiga, Sergio Flores 
Cánovas y Álvaro Ernesto 
Vidal Gutiérrez, además del 
Secretario General, Antonio 
Sánchez Macías, agradecieron 
al doctor Báez Silva el interés 
por ofrecer las herramientas 
para profesionalizar en materia 
electoral a este órgano 
colegiado, y le hicieron varias 
propuestas. 
Para concluir, el consejero 
presidente del IEE patentizó 

Compartieron con el director 
del Centro de Capacitación 
Judicial: Celso Valderrama 

Apoyará CNC a 
pequeños productores

Consejeras, consejeros electorales y maestrantes del IEE 

* Diez MDP para proyectos.
Por Florentino Cordero.

Tepic, Nayarit. 

Anunció Juan Manuel 
Rocha Piedra, líder local 

de la Confederación Nacional 
Campesina (CNC), que habrá 
diez millones de pesos para 
proyectos productivos, que se 
otorgarán por la organización 
campesina.
Los proyectos estarán 
e n c a m i n a d o s  a , 
modernización de maquinaria y 
equipo agrícola,  tecnificación 
de riego, agroproducción 
y proyectos ganaderos, el 
monto de inversión será de 
diez millones de pesos, "Se 
está buscando que esa gente, 
que realmente no puede bajar 
un proyectito, se busque la 
forma, a través de aquí, hacer 
la gestión correspondiente, 
ante el dirigente nacional 
de CNC, para que obtenga 
esos beneficios", se refiere el 
entrevistado a que el Senador 
Manuel  Cota J iménez, 
gestionará directamente que 
los que se inscriban en CNC 
Nayarit, salgan beneficiados.
Después de acudir con su 
proyecto a la ventanilla 
correspondiente, sea en CNC, 
SEDER, SAGARPA, DIF o 

SEDERMA, el emprendedor 
debe llevar su folio a CNC 
Nayarit para que se integre 
un paquete que tendrá el trato 
preferencial mencionado.
"Estamos hac iendo la 
invitación a los productores 
para que se registren con 
su proyecto. Y les estamos 
pidiendo que a través de 
esta organización se haga 
la entrega de los folios 
correspondientes, para ver, 
sobre un fondo que se está 
buscando a través de varios 
programas, para tener acceso 
a él, y esto lo está haciendo 
el Senador Manuel Cota", 
informó el Diputado Rocha.
En otro tema, insistió el Líder 
Cenecista, a los productores, 
de que no vendan el frijol 
negro Jamapa a menos 
de 13 pesos. Anunció que 
dos empresas foráneas de 
los estados de Jalisco y 
Durango desean adquirir 
la cosecha, y que en esta 
semana habrá noticias sobre 
el precio final del frijol, "no 
podemos permitir que se vaya 
nuestro producto, cuando en 
el mercado su valor anda 
en mas (precio)", concluyó 
Rocha Piedra.

olítica
su agradecimiento a Báez Silva 
por las atenciones brindadas 
al Centro de Capacitación 
del IEE, por el apoyo de sus 
investigadores y docentes 
para impartir las asignaturas 
del segundo cuatrimestre de la 
Maestría en Administración y 
Gestión Electoral, Generación 
2015-2017, así como también 
en la Generación 2013-2015, 
y resaltó que estarán en 
comunicación constante 
para calendarizar fechas y 
temas para  futuros cursos 
y capacitaciones a partidos 
políticos en materia electoral y 
la realización del tercer Taller 

de Periodismo Especializado, 
diseñado exclusivamente para 
periodistas de los diferentes 
medios de comunicación.
Por la tarde, el director del 
Centro de Capaci tación 
Judicial Electoral del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial 
de la Federación impartió a 
los maestrantes la asignatura 
Teoría General del Derecho 
Electoral. Por su parte, el 
Doctor Valderrama Delgado 
a nombre de las consejeras 
y consejeros electorales, le 
hizo entrega a Báez Silva de 
un reconocimiento y una pieza 
artesanal nayarita.
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Negligencia o 
valemadrismo 
de la SSN en el 

caso de las llantas 
en la aeropista 

de Tuxpan: 
Deportistas

Conmemoran el día de 
la bandera Nacional

Redacción
Ruiz, Nayarit.- 

La bandera mexicana es uno de los 
símbolos nacionales que nos identifica y 

nos impulsa a seguir conquistando la libertad, 
la democracia y la justicia. 
Se compone de un rectángulo dividido en 
tres franjas verticales del mismo tamaño y 
de colores verde, blanco y rojo con el escudo 
nacional en el centro.
Para llegar a la bandera que hoy conocemos, 
tuvieron que hacerse varias modificaciones 
al igual que las que ha tenido la historia 
mexicana.
Cuando el pueblo se levantó en armas en 
1810, la bandera que utilizó miguel hidalgo 
fue un lienzo con la imagen de la virgen de 
Guadalupe que tomó de la iglesia de Atotonilco.
Después con Morelos, la bandera que lo 
acompañó en su lucha hasta el año de 1814, 
era un rectángulo de color azul con otro de 
color blanco, este último tenía en el centro 
un águila coronada que posaba sobre un 
nopal, encima de un puente de tres arcos 
con las iniciales "vvm" (viva la virgen maría).
La bandera trigarante que se elaboró conforme 
al plan de iguala, tenía los colores blanco, 
verde y rojo; estos estaban colocados en 
franjas diagonales que representaban las 
ideas de religión, unión e independencia, en 
el centro de cada franja había una estrella.
En cambio, el 2 de noviembre de 1821, 
Iturbide decidió que el orden de los colores 
de la bandera serían verde, blanco y rojo con 
franjas verticales, figurando en el centro la 
imagen de un águila coronada.
El 14 de abril de 1823, el congreso constituyente 
mexicano decretó que el escudo sería el 
águila parada sobre un nopal, agarrando con 
la pata derecha una serpiente. Se especificó 
así por el significado que el pueblo azteca 
dio a esos elementos:
El águila se identificaba con el sol.
La serpiente con la diosa coatlicue.
El nopal y su fruto (tuna) representaban el 
corazón humano.
Esta imagen se originó de la fundación de 
México Tenochtitlán en 1325.
Quien se encargó de reglamentar los colores 
del lábaro patrio con el águila de perfil, fue 
Venustiano Carranza.
Los colores de la bandera mexicana, tienen al 
igual que el escudo, su significado particular:
El verde: simboliza el ideal de independencia 
política de México, no sólo con relación a 
España, sino también de otra nación.
Blanco: es la pureza de la religión católica, 
principio activo de la unidad nacional.
El rojo representa la unión entre los indios, 
mestizos, criollos y españoles residentes 
de México y, en general entre todos lo que 
constituían la población mexicana.

Sus tres colores, son tres garantías que 
definen las ideas políticas que impulsaron 
el proyecto de independencia nacional, y de 
los mexicanos que iniciaron la construcción 
de un estado libre y soberano.

Así llegamos a la bandera que conocemos 
hoy, la cual se ondeó por primera vez en el 
palacio nacional el 15 de septiembre de 1917 
y después en 1934, ya que en ese año se 
creó el día de la bandera mexicana y a partir 
de entonces se celebra cada 24 de febrero. 
Esta festividad fue oficialmente reconocida 
en 1940, por el decreto del presidente lázaro 
cárdenas del río.
Por esta razón el día de hoy se realizaron los 
honores correspondientes, siendo el colegio 
de estudios científicos y tecnológicos del 
estado de Nayarit, plantel Ruiz, el encargo 
de llevar la dirección de este evento. En 
el evento, se contó con la presencia del 
presidente municipal, Ing. Víctor Manuel 
Abud Pérez; de su esposa la Sra., Lorena 
Zepeda; la síndico municipal Sara Nora 
García; y los regidores Carmen Moreno, 
Edelia Salas, Teresita Sánchez, Graciela 
Cruz y Sergio Ríos.
Posterior al acto cívico se realizó un recorrido 
por las principales calles de la ciudad, en 
donde participaron todas las instituciones 
educativas con sus respectivos banderines 
y escolta.
Agradecemos la part icipación de las 
instituciones educativas en este acto en 
honor a uno de nuestro símbolo patrio.

Redacción
Tuxpan, Nayarit.- 
D e s d e  l a  p a s a d a 
administración pública de 
Isaías “La Rata” Hernández 
como mejor se le conoce al 
nuevo millonario de Tuxpan, 
la aeropista de la cabecera 
municipal ha servido como 
un verdadero basurero de 
la Secretaria de Servicios 
de Salud de Nayarit, la cual 
agarró este espacio que 
pertenece a los ejidatarios 
de Tuxpan como basurero 
de llantas que recolectan 
en todos los municipios la 
jurisdicción número tres.
Es negl igencia de los 
admin is t ra t i vos  de  la 
Secretaria de Salud de 
Nayarit, o es de plano un 
verdadero valemadrismo de 
estos que desde meses se 
les ha hecho saber, que los 
neumáticos son criaderos para 
que se reproduzca el mosco 
transmisor del dengue clásico, 
dengue hemorrágico y el 

ahora mentado Chikungunya 
comentan muy molestos los 
muchos deportistas que a 
diario acuden a la aeropista 
a realizar sus ejercicios. 
De por sí estamos invadidos 
de este molesto insecto que 
ya ha infectado a cientos de 
personas, y esto se debe a que 
nomás dicen que van a fumigar 
y es hora que no fumigan. “A 
lo mejor esperan que haya 
difuntos para que empiecen a 
combatir al mosco transmisor”, 
aseveran deportistas de todas 
las edades de la cabecera 
municipal. 
Ahí está pues la denuncia 
ciudadana, esperemos que 
los directivos de la SSN no se 
tarden en reconocer que ya 
empieza a ser un problema 
el que sigan manteniendo 
las llantas inservibles en la 
aeropista de la ciudad de 
Tuxpan, que como dicen 
los deportistas, solo sirven 
como gigantescos criaderos 
del temible insecto. 
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Ixtlán del Río

Crece la aceptación 
popular de Polo 

Domínguez en este 
municipio

David Salas García, sigue apoyando al deporte Ixtlense

No me quita 
el sueño 
no ser 

candidato a 
la alcaldía: 

Alfredo 
Machuca

Aspirantes a la presidencia 
del PRI local buscan 
oficializar su registro

15

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- Gracias al 
buen trabajo político del licenciado 
David Rivera Bernal, la aceptación 
popular de Polo Domínguez crece a 
diario entre  los habitantes de este 
municipio en donde el precandidato 
del PAN a la gubernatura está 
demostrando tener amplio dominio 
en los temas y los programas 
sociales que tanta falta hacen a 
las familias Ixtlenses.
Ha sido estimulante para el aspirante 
a la gubernatura el recibimiento 
que tuvo de hombres y mujeres 
de familia que todos los días se 
gana el pan con el sudor de su 

frente, David ha sido el artífice 
porque desde el primer día de 
precampañas empezó a sembrar 
la semilla de la esperanza en las 
colonias al pregonarles que es 
tiempo de hacer cosas diferentes. 
Recordándoles que los políticos 
emanados de Acción Nacional son 
personas comprometidas con los 
sectores más vulnerables y que 
tienen deseos de rescatar de la 
marginación y la pobreza a las 
familias aprobando iniciativas y 
leyes orientadas a fortalecer los 
programas de asistencia social 
y garantizar que lleguen a quien 
realmente lo necesitan.

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Todo indica 
que en las instalaciones del PRI local 
hay actividad constante, al parecer 
andan aspirantes a candidato a la 
presidencia del institucional en este 
lugar, lo que empieza a llamar la 
atención la presencia de priistas que 
tienen tiempo sin estar presentes en 
los procesos internos del partido y en 
los procesos electorales.

Algunos de estos aspirantes, quienes 
pidieron omitir sus nombres por no 
estar en tiempo y forma en este 
proceso elector interno, además dijeron 
para no quemarse antes de tiempo 
porque puede saltar a la palestra 
el nombre de algún preferido por la 
cúpula mayor, pero según  indicios se 
vienen cambios en todo el estado con 
la finalidad de mantener y fortalecer 
la unidad interna del partido.

Algunos sectores y organizaciones 
no están del todo contentos con el 
actual comité directivo local debido 
a que lo responsabilizan de designar 
candidatos de elección popular lo que 
aviva el enojo de dichos sectores 
protestantes, lo que no es factible 
que siga ante la cercanía del próximo 
periodo electoral, es por eso que 
piden el cambio para darle su voto 
de confianza al PRI.  

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
regidor panista Alfredo Machuca 
González,  sólido aspirante a la 
presidencia municipal de este 
lugar ha manifestado en varias 
ocasiones que no le quita el 
sueño no ser candidato a la 
alcaldía, “pero si soy elegido 
por las bases candidato, puedo 
decirles que estoy preparado 
para la campaña, porque hay 
que estar preparado para una 
campaña”.
“Hay que estar preparado y 
conocer los tejes y manejes en 
este rubro, estamos preparado 
para ello en función de servir 
a la ciudadanía, no de servirse 
de la gente, pero si el partido 
no me toma en cuenta sigo 
durmiendo plácidamente,  aunque 
no niego que sería un privilegio 
ser alcalde de este municipio y 
servir a la gente sin componendas 
políticas”.
Cabe hacer mención que Alfredo 
Machuca González, ha dicho 
siempre que en los procesos 
electorales se debe elegir al 
mejor candidato, un candidato 
capaz de unificar las corrientes 
internas del partido y que le guste 
conversar sobre los problemas 
locales y no sacar los trapitos 
al sol, como lo hacen muchos 
que aspiran a ocupar cargos 
de elección popular.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El licenciado 
y catedrático de la Prepa 6 ubicada 
en este lugar, David Salas García, 
fuerte aspirante a la presidencia 
municipal de este municipio, sigue 
apoyando a la juventud y al deporte, 
en esta ocasión apoyo con recurso 
de los viáticos para un selectivo 
municipal de Futbol que competirá 
en fecha próxima en el torneo estatal 

de esta rama.
De esta manera el licenciado David 
Salas García, refrenda su compromiso 
y palabra de ver por una juventud 
integral donde las nuevas generaciones 
puedan tener la experiencia de fogueo 
deportivo que les de nuevos horizontes 
que complementen su vida académica 
y profesional con excelencia, en este 
sentido vemos la importancia de que 
este tipo de personas se involucren 

en el deporte. 
Cabe mencionar que tomar la iniciativa 
y convocar a los jóvenes a participar 
en el deporte se necesita ser líder 
natural en este rubro el Licenciado 
Salas García se destaca en su 
compromiso de elevar la calidad de 
vida de los ciudadanos a través de 
diversos sectores uno de ellos es el 
sector femenino haciendo conciencia 
para erradicar el cáncer de mama.
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El H. Consejo Técnico del IMSS 
aprobó siete nombramientos que 

propuso el Director General

pinión

Visión Política
Por Edmundo Virgen

Ahora si diputado se brincó la barda

Para prevenir a los legisladores de 
cualquier posible contagio provocado 
por el malévolo virus de la INFLUENZA, 
el diputado BENIGNO RAMIREZ 
ESPINOSA, considera necesario 
que a la entrada del edifico del 
Poder Legislativo se instale un filtro 
de revisión para que se le haga un 
chequeo a todas las personas que 
acudan a buscar a un diputado, y en 
caso de portar la enfermedad se le 
impida la entrada, de esta manera 
los tribunos podrán atender con toda 
confianza a las  personas que deseen 
de la gestión de su legislador. Pero  
en esta sugerencia del diputado se 
puede apreciar un ligero problema, y 
este radica en que los representantes 
populares ni por equivocación están en 
sus oficinas, la gente acude a buscarlos 
para recordarles que en sus tiempos 
de campaña se comprometieron 
atenderlos y pues, resulta que no los 
encuentra, a grado tal que todos los 
días se puede ver un peregrinar por 
los pasillos del congreso y la gente 
se retira desangelada por no haber 
podido platicar con su legislador. 
Entonces, estando así las cosas, de 
que servirá ese famoso filtro si los 
tribunos para nada tienen contacto 
con el pueblo, y la causa es que 
simplemente no cumplen con su 
trabajo y por más que la gente los 
busca jamás los puede encontrar 
en sus oficinas, aclarando que solo 
a uno del  PT y a dos Legisladores 
tricolores, se les puede ver rondar 
por los pasillos y párele de contar. 
Pero afortunadamente el gobernador 
del estado ROBERTO SANDOVAL 
CASTAÑEDA, en su reciente visita al 
Hospital General de Tepic, a donde 
acudió a supervisar la atención que 
se otorgar en el área pediátrica, 
aprovechó la visita para instruir al 
titular de la Secretaria de Salud para 
que refuerce el operativo Unidos 
Todos Contra el Dengue, Chikungunya 
y Zika en Tepic, por lo cual desde 
este martes se dio el banderazo de 
salida a las brigadas y los vehículos 
equipados con maquinas pesadas, 
que recorrerán la zona urbana y la 

rural en los veinte municipios de la 
entidad con la participación de más 
de 350 trabajadores de la Secretaria 
de Salud. 
Todas estas brigadas realizaran 
acciones de promoción de la salud, 
descarrachizacion, abatizacion y 
nebulizaciones focalizadas con 
motomochilas y maquinas pesadas. 
Precisamente el secretario de salud 
el doctor PAVEL PLATA JARERO 
puntualizó, que con estas acciones 
el gobierno del estado prioriza la 
prevención de las enfermedades 
que mas aquejan a la población, 
por lo que se continuara con este 
operativo de manera permanente 
durante todo el presente año. Por lo 
anterior el secretario de salud, hizo 
un llamado a la población en todo el 
estado para que participe activamente 
en estas acciones preventivas y no 
baje la guardia en la práctica de 
actividades encaminadas a controlar 
la propagación de las enfermedades 
transmitidas por el mosquito Aedes 
Aegypti, transmisor del Dengue, 
Chikungunya y Zika.
 En relación a los temas universitarios 
les diré que se acercan los procesos 
de renovación al interior del SPAUAN 
y su actual dirigente, el contador 
CARLITOS MUÑOZ BARRAGAN, 
asegura que la reelección plasmada 
en los estatutos, la decidirán los 
propios sindicalizados, ya que en el 
gremio hay académicos que también 
están interesados en sucederlo, y 
están en todo su derecho, aunque 
aquí entre nos, les comento que son 
mas académicos pertenecientes a las 
unidades académicas de Santiago 
Ixcuintla, Tuxpan, Tecuala y Acaponeta, 
así como en el sur Ixtlán del Rio 
y Compostela, y por su puesto en 
Tepic, los que se pronuncian por la 
continuidad del maestro CARLITOS 
MUÑOZ y pues, cómo no lo van 
a respaldar, si ahora los recursos 
sindicales están siendo administrados 
con transparencia, no como cuando 
estaba el “pillín” que se fue dejando 
puras deudas.

*Los relevos son en las áreas de Vinculación Institucional, 
Finanzas, Jurídica y Operación Financiera, así como en las 

Delegaciones de Sinaloa, Puebla y Querétaro
El titular del IMSS instruye a los nuevos colaboradores a cumplir 

con las instrucciones presidenciales en materia financiera, 
mejorar la calidad y calidez de los servicios médicos y simplificar 

trámites administrativos a los derechohabientes y patrones

El pleno del H. Consejo Técnico del 
Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), aprobó hoy la designación 
de siete servidores públicos en áreas 
centrales y estatales de la Institución, 
propuestos por el Director General, 
Mikel Arriola Peñalosa. Los nuevos 
relevos que asumirán el 1 y 16 de 
marzo son:
María Elena Reyna Ríos es la nueva 
Directora de Finanzas, sustituye a 
Carlos Treviño Medina. Ella era Titular 
de la Unidad de Operación Financiera, 
anteriormente se desempeñó como 
Directora General de Programación y 
Presupuesto “A” en la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP). 
Tiene gran experiencia en el manejo 
de las finanzas públicas. Asume el 
cargo a partir del 1 de marzo.
El doctor Ricardo H. Cavazos 
Cepeda asumirá la Dirección de 
Vinculación Institucional y Evaluación 
de Delegaciones, en lugar de René 
Curiel Obscura. Fue Coordinador de 
Asesores de la Comisión Federal para 
la Protección de Riesgos Sanitarios 
(COFEPRIS). Tiene doctorado en 
Economía por la Universidad de 
California en Berkeley, Estados 
Unidos. Cuenta con amplia experiencia 
en vinculación con instituciones 
nacionales e internacionales. Inicia 
funciones a partir del 16 de marzo.
El maestro Patricio Enrique Caso Prado 
sustituirá a Jorge Kim Villatoro en la 
Dirección Jurídica. Se desempeñó 
como Asesor Jurídico de la Comisión 
Federal para la Protección de Riesgos 
Sanitarios (COFEPRIS). Es maestro 
en Administración Pública por la 
John F. Kennedy of Government en 
Harvard University. Tiene amplios 
conocimientos en materia jurídica. 
Comienza sus actividades a partir 
del 16 de marzo.
Jorge David Esquinca Anchondo, 
fue nombrado Titular de la Unidad 
de Operación Financiera, en lugar 
de María Elena Reyna Ríos. Actual 
Coordinador de Presupuesto e 
Información Programática del Seguro 
Social, es maestro en Gerencia Pública 
por el Centro de Investigación y 
Docencia Económicas, y maestro en 
Economía por el Instituto Tecnológico 

Autónomo de México. Cuenta con 
amplia experiencia en materia 
presupuestaria. Su gestión inicia 
este 1 de marzo.
Además de los cambios en Oficinas 
Centrales, el H. Consejo Técnico 
aprobó las designaciones de tres 
nuevos delegados estatales, que 
asumen su encargo este 1 de marzo.
En Sinaloa fue designado Ariel Leyva 
Almeida, actual Delegado Estatal en 
Tlaxcala. Desde 1992 colabora en el 
Instituto Mexicano del Seguro Social 
donde ha desempeñado diversos 
cargos, como Delegado Estatal en 
Sonora y encargado de despacho 
en la Delegación Tamaulipas.
Al nuevo Delegado en Sinaloa, el 
titular del IMSS le pidió mejorar 
de manera inmediata la atención 
médica a los derechohabientes en 
todos los niveles.  
En Puebla fue designado José Enrique 
Doger Guerrero. Anteriormente fue 
Diputado Federal en la LXII Legislatura 
de la Cámara de Diputados del 
Congreso de la Unión. Fue rector de 
la Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla. 
En la Delegación Estatal Querétaro 
fue designado el Licenciado Manuel 
Alejandro Ruiz López, actual 
Presidente de la Cámara Nacional 
de Comercio, Servicios y Turismo 
en aquella entidad. Fue Subdirector 
Técnico de la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Obras Públicas  del Estado 
de Querétaro.
Al dar posesión de sus cargos, Mikel 
Arriola instruyó a todos dar cabal 
cumplimiento a las instrucciones 
presidenciales en materia financiera, 
privilegiar la calidad y calidez 
de los servicios de salud de los 
derechohabientes y simplificar 
trámites administrativos.
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COPARMEX Nayarit celebra 
45 años de vida empresarial 

la sociedad cerrarán el paso 
a la corrupción y tendrán una 
actuación ética, en donde la 
empresa es fundamental en 
este cambio que se tiene que 
generar.
Habló además de las cuatro 
vertientes de la responsabilidad 
social empresarial que impulsan 
en la Coparmex, como parte de 
la nueva cultura empresarial, 
y que son: una actuación 
ética basada en valores para 
cerrar el paso a la corrupción, 
empresas centradas en la 
persona, el cuidado del medio 
ambiente y la  vinculación con 
la comunidad, es decir, ser 
solidarios con los que menos 
tienen. ““Estoy convencido de 
que si cada uno de nosotros 
tomamos esta consigna de 
buscar a quien podemos ayudar, 
tendremos una mejor ciudad, 

olítica
Redacción/ Gente y Poder 

En el marco de la celebración 
del 45 Aniversario del Centro 
Empresarial de Nayarit 
(Coparmex), se realizó un 
importante evento que aglutinó 
a socias y socios de este 
organismo empresarial, durante 
el cual se suscribió la firma de 
un convenio de Colaboración y 
Enlace con la Trigésima Primera 
Legislatura del Congreso del 
Estado, así como también, se 
entregó la Medalla al Mérito 
Empresarial “Ing. Enrique 
Echevarría Domínguez”, en su 
edición 2016, que correspondió al 
destacado empresario Florencio 
Gutiérrez López.
Luego de dar la bienvenida 
a los asistentes y ante la 
presencia de José Medina 
Mora Icaza, Vicepresidente 
de COPARMEX Nacional, 
de autoridades estatales, 
municipales y militares, José 
de Jesús Hernández Preciado, 
reconoció a mujeres y hombres 
que en su momento trabajaron 
en las coincidencias, hace 45 
años para tomar la decisión 
de conformar este importante 
centro empresarial que trabaja 
por el bien común. 
Antes de la firma del Convenio 
con el Congreso del Estado, 
Hernández Preciado manifestó 
que, “nos da muestra de la 
congruencia y real interés de 
poner lo más alto posible sus 
funciones parlamentarias, nos 
comprometemos a aprovechar 
esta oportunidad de coordinación 
y efectiva comunicación, que 
será una oportunidad para 
aplicar lo que en el tema de 
gestión venimos haciendo, ser lo 
más propositivos e incluyentes 
posible, todo ello orientado a 
lograr el bien común y sin duda, 
nos va a apoyar para aplicar 
principios y valores que nos 
rigen y que podremos aplicar 
la Nueva Cultura Empresarial”.
Por su parte, Jorge Humberto 
Segura López, Presidente de 
la Mesa Directiva del Congreso 

del Estado resaltó la relevancia 
de este convenio, que se 
traducirá en beneficio de la clase 
empresarial y de la sociedad en 
su conjunto. Agregó que no se 
puede entender una sociedad 
moderna sin la empresa, pero 
tampoco se puede concebir a una 
empresa, que no se encuentre 
plenamente integrada a la 
sociedad, pues ambas están 
indisolublemente ligadas.
Segura López externó su 
beneplácito por la firma del 
convenio para llevar a  cabo 
actividades en materia de 
investigación, extensión de la 
cultura jurídica y empresarial y 

que será, dijo, “un puente de 
comunicación y trabajo con 
ustedes, sabemos que  las 
actividades que emprendamos 
juntos llegarán a buen término 
reconocemos su labor, seriedad 
y compromiso de sumarse a 
causas positivas y este convenio 
establece los cimientos para que 
juntos tracemos un proyecto 
de trabajo y asistencia mutua, 
que nos permita construir un 
Nayarit más fuerte y próspero, 
más apto para la consecución 
del bien común”.

José Medina Mora Icaza, presentó 
la ponencia “Responsabilidad 
Social Empresarial, base de la 
Nueva Cultura Empresarial”, 
en la cual abordó la necesidad 
de atender el aspecto de la 
responsabilidad social, como 
parte de la agenda estratégica 
de Coparmex. Dijo que en 
Coparmex están convencidos 
que si actúan en conjunto 
las cuatro hélices que son el 
gobierno, los empresarios, 
las instituciones educativas y 

un mejor estado y un mejor 
país”, concluyó.
La entrega del galardón al Mérito 
empresarial a Florencio Gutiérrez 
López, empresario reconocido 
de Nayarit y expresidente de 
Coparmex durante el período 
1989-1993, estuvo a cargo de 
Enrique Echevarría Aldrete, 
hijo de Enrique Echevarría 
Domínguez, quien dio el nombre 
para que se instituyera este 
reconocimiento a un empresario 
distinguido en la entidad.
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Módulos de vacunación son 
instalados al interior del 

Campus Universitario: FEUAN

Unidad esencial en la 
renovación panista: 

Juan Guerrero

Repudio social a gobiernos corrutos: CANACINTRA

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-

Durante varios días las 
noticias comenzaron 

a l legar sobre el brote 
de Influenza Estacional, 
Chikungunya, ZIKA, Dengue 
Hemorrágico, entre otras 
más, que se han estado 
presentado en  var ios 
municipios del  estado, 
unidades e instituciones 
de sa lud lanzaron la 
alerta para su prevención 
con recomendaciones y 
módulos de vacunación en 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit.
Preocupado por el bienestar 
de los estudiantes y de la 
sociedad, la Secretaria de 
Salud se enlaza con las áreas 
de la salud de la UAN para 
extender información sobre 
la prevención y el cuidado 
de las personas que han 
contraído la influenza, sobre 

todo en niños pequeños y 
adultos mayores que son 
más propensos al contagio.
La M.C. Maritza Espericueta 
Medina, Directora de la Unidad 
Académica de Enfermería se 
suma a la prevención de la 
Influenza Estacionaria en la 
entidad, señalando, “sabemos 
de antemano que el prevenir, 
educar y promover la salud 
son pilares importantes para 
en un momento dado no 
tengamos en un segundo 
nivel a pacientes que se nos 
compliquen”.
El Dr. Hiram Hernández, 
Jefe de la Jurisdicción #1 
de los sectores de salud de 
Nayarit invita a la población 
estudiantil a promover e 
informar a sus compañeros y 
familiares sobre las alertas y 
notificaciones sanitarias para 
evitar que la influenza llegue 
a sus hogares, escuelas y 
trabajo, hay que recordar que 
el H1N1 causó la pandemia 

en el 2009, por lo que hay que 
ser un paciente responsable, 
quedándose en casa y evitar 
contagiar a la población, 
ventilar nuestras áreas de 
trabajo, permitir la entrada 
del sol y lavarse las manos 
consecutivamente, porque así 
lo recomienda la autoridad.
Nuestro dirigente estudiantil, 
Ángel Aldrete Lamas, se 
pone a disposición de las 
autoridades y de las unidades 
de salud para montar los 
módulos dentro de la UAN 
cuyos servicios son totalmente 
gratuitos, por lo que debemos 
ser los principales promotores 
de la salud, donde habrá 
unidades permanentes que 
nos estarán ayudando para 
la aplicación de la vacuna y 
a través de nuestras redes 
sociales circularán las 
medidas preventivas para 
evitar contraer la Influenza 
o alguna otra generada de 
la misma.

Para prevenir casos de Influenza Estacionaria

olítica

Por: Bertha Alvarez 
El próximo mes de mayo el Partido 
Acción Nacional (PAN), sostendrá 
un proceso en renovación de su 
dirigencia estatal que en los dos 
últimos periodos ha ostentado 
el experimentado de la política, 
Ramón Cambero Pérez, un líder 
difícil de sustituir pero que como 
todo inicio la representación al 
frente del partido albiceleste 
tendrá que llegar a su fin.
Un panista que se perfila para la 
dirigencia se llama, Juan Alberto 
Guerrero  Gutiérrez, quien en 
entrevista estableció que su 
vértice de gobierno al interior del 
PAN serán la inclusión social, 
apertura, adoctrinamiento y 
respeto a los cuadros valiosos 
de su partido.
“Ingresé a los 16 años de edad, 
conozco al PAN y he vivido partes 
importante de su historia, me 
ha tocado ganar y perder y en 
mi experiencia he comprendido 
que nuestro partido tiene que 
abrirse a los ciudadanos”.
“En la medida de que logre romper 
la tradición de que la política es 
solo para los políticos habremos 
de integrar a ciudadanos que 
quieren participar, que quieren 
opinar e integrarse  al PAN 
como un instituto de la inclusión 
porque si no lo hacemos así los 
partidos estarán destinados al 
fracaso”.
El PAN es un partido que hoy 
se mantiene en el segundo 
lugar electoral, en esta etapa 
muchos ojos voltean a esta fuerza 
política que como lo señala Juan 
Guerrero,  al interior deberá 
sostenerse en el rector de la 
unidad para lograr objetivos 
comunes.
En pos de la dirigencia se 
suman dos aspiraciones más 
impulsadas por grupos internos, 
sin embargo, al señalamiento del 

aspirante, esta contienda será 
democrática, donde imperará 
la unidad del partido para salir 
fortalecidos e ir en pos de la 
verdadera elección electoral.
Los enemigos no están en casa, 
ni fuera de ella, sin embargo, 
el proceso constitucional que 
enfrentará  el PAN en Nayarit 
dará nuevas aristas con la 
reforma política de las que en 
PAN deberá estar preparado.
Juan Guerrero es un hombre 
integro, de palabra y valor moral 
que reconoce las fuerzas internas, 
los cuadros de valía y que una 
vez llegado al poder, apartado 
de enconos, odios o rencores 
tendrá como característica el 
ser constructor de la unidad 
que hoy requieren todos los 
partidos en la recomposición 
que hacen con rumbo al 2017.
Finalmente, Juan Guerrero, se 
dijo que esta listo para vivir la 
etapa interna en la que fin filos 
de navaja, el  gran ganador 
tendrá que ser el PAN, para en 
posterior ir rumbo a la alianza de 
partidos en dirección al proceso 
electoral del 2017.

Por: Bertha Alvarez 
Los empresarios ponen en capilla a los funcionarios 
de los gobiernos estatal y municipales que por muchos 
años han vivido en la impunidad esquilmando a manos 
llenas el dinero del pueblo, y que es consabido por todos 
que muchos de ellos llegan a los cargos públicos “con 
una mano adelante y otra atrás y al final se encuentran 
“Casas Blancas, vehículos de lujo y con unas cuentas 
bancarias muy abultadas” afirma el presidente de la 
Cámara Nacional de la Industria de la Construcción 
(CANACINTRA), Fernando Sánchez Zatarain. 
Hartos de la corrupción que impera en las esferas 
de gobierno y en la designación de candidatos,los 
ciudadanos y el sector empresarial impulsan la, Ley 
General de Responsabilidades Administrativas mejor 
conocida como Ley 3 de 3 que propone encuerar a 

los postulantes a cargos de elección popular con las 
declaraciones patrimonial, de intereses y fiscal.
Es el lastre más grande que existe en este país, somos 
de los países más corruptos a nivel internacional, así 
que si no nos ponemos las pilas en estos cinco o seis 
años, seremos en país numero uno en corrupción.
Sin poner nombres que no es difícil descifrar, con esta 
iniciativa de Ley, las organizaciones de cámara y los 
ciudadanos  habrán de cerrar la puerta a candidatos 
que solo buscan enriquecerse a costillas del pueblo 
o que tengan nexos con el narcotráfico.
El líder de la CANACINTRA dijo que la sociedad esta 
harta de candidatos corruptos “que solo lleguen al 
cargo público, para no solamente cobrar un sueldo 
sino para robarse el poco recurso que existe en la 
entidades federativas”.

“El tema de la corrupción y la no transparencia 
en el manejo de los recursos públicos ha venido 
a enardecer a toda la ciudadanía a nivel nacional 

por eso somos impulsores de la democracia en la 
ciudadanía y por esa ruta vamos”.
La propuesta 3 de 3 tendrá que reunir 12 mil firmas para 
que pueda ser analizada por la Cámara de Diputados 
y Senadores, ya que surge de la sociedad civil y no a 
propuesta de un legislativo o el presidente de México.
“Sabremos de los candidatos que es lo que tienen, 
que es lo que declaran, que patrimonio tienen y que 
conflicto de interés pudiera tener al llegar a un cargo” 
asume Sánchez Zatarain.
“Definitivamente vendrá a dar un gran impacto a los 
funcionarios, a los candidatos y cualquier tipo de 
representante popular para obligarlo a que sea honesto 
en todas sus declaraciones y que actué con honestidad 
cuando llegue a un cargo”.
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Alicia Monroy incentiva 
beisbolistas del Club Pureros

Pepe Ortiz y Delfino Gutiérrez buscan 
la presidencia de Compostela 

Compostela, Nayarit.-  Luego 
de haber concluido la liga 
Nayarit de béisbol, en la que 
participó el equipo de pureros 
de Compostela, la mañana 
de este martes, pasado, la 
alcaldesa Alicia Monroy Lizola 
hizo entrega de estímulos a los 
jóvenes peloteros en el patio 
del edificio municipal.
Durante el encuentro, la 
Presidenta Municipal,  además 
de celebrar el esfuerzo de 
estos jóvenes para mantener 
viva la tradición del béisbol, 
los felicitó porque a través de 
su participación Compostela 
obtuvo un honroso lugar en esta 
importante la Liga de Béisbol
 Yo me siento muy contenta 
por esa entrega al deporte—
sostuvo—, y aunque todos 
ustedes están muy jóvenes, sé 

Compostela, Nayarit.- En el 
marco de los festejos del Día 
de la Bandera y en un ambiente 
de algarabía,  la tarde de este 
miércoles un grupo de periodistas 
encabezados por el director de la 
revista La Parabólica, Juan (Epy) 
Arellano Ontiveros, la tarde de 
este miércoles convivieron con 
José Luis (pepe) Ortiz Arias y 
el licenciado Delfino Gutiérrez 
Guzmán, ambos cuadros 
destacados del sector agrario, 
en cuyo encuentro celebrado 
bajo frondosos pinos y eucaliptos 
del Lago el Molino,  además de 
degustar una rica carne que en 
esta ocasión fue ofrecida por el 
popular Pepe, se tocaron temas 

importantes relativos al acontecer 
político que se vive no solo en el 
Municipio de Compostela, sino 
también en todo Nayarit.  
Cabe señalar que Pepe Ortiz al 
igual que el licenciado Delfino, son 
gente que se ha distinguido por 
su lucha social que desde hace 
muchos años han emprendido a 
favor de los productores maiceros 
de la parte alta de Compostela, 
ambos han sido Presidentes de 
sus ejidos, Compostela y Librados 
Rivera, pero también ya fueron 
Presidentes de la Unión de Ejidos 
Los Altos de Compostela, y en sus 
administraciones su organización 
alcanzo logros importantes que 
impactaron en la economía 

de sus socios, ventas por 
contracto, adquisición de bodegas, 
pago de deudas heredada y 
maquinaria y las bodegas de 
acopio llenas a reventar, lo 
cual significa que ambos son 
buenos administradores, no son 
improvisados, conocen la política 
y saben hacer política y trabajar 
en equipo.
Durante el convivio con la Prensa 
local, ambos fueron congruentes 
y respetuosos y aunque no 
manifestaron sus aspiraciones, 
uno a la Alcaldía y el otro la 
regiduría por la demarcación 
número 2, tampoco dijeron 
no, pero su interés no pasa 
desapercibido y todo mundo sabe 
que Delfino y Pepe,  son personas 
con liderazgo, que tienen muchos 
amigos y un caudal seguidores y 
simpatizantes que los respaldan 
y eso les da posibilidad de poder 
figurar en las boletas de las 
próximas elecciones locales, 
porque son garantía de triunfo 
para su partido el Revolucionario 
Institucional.
Y aunque no dijeron esta boca 
es mía, tampoco se descartaron, 
pero si dijeron que ya trabajan 

que pusieron todas las ganas 
en cada uno de los partidos que 
jugaron, “por eso los felicito y a 
través de mi conducto reciban 
este incentivo que el Municipio 
les entrega con mucho gusto 

por haber participado en el 
club Pureros de Compostela  y 
esperemos que el año próximo 
de nuevo estemos aquí reunidos 
por el mismo motivo”, puntualizó.
Por su parte los beisbolistas le 

•Durante el encuentro, 
la Presidenta Municipal,  
además de celebrar el 

esfuerzo de estos jóvenes 
para mantener viva la 

tradición del béisbol, los 
felicitó porque a través 

de su participación 
Compostela obtuvo un 

honroso lugar en la Liga de 
Béisbol Nayarit.

agradecieron a la Presidenta 
Alicia Monroy Lizola el apoyo 
que les brindó durante todo 
el desarrollo de la liga y se 
comprometieron para el próximo 
año a tratar de ser mejores, para 
brindar un buen espectáculo a 
la afición que gusta del béisbol.

la plaza, visitando amigos y 
preparando el terreno
Lo  cierto que entre sorbo y sorbo 
de coca-light, otros degustado la 
fría cerveza de la marca Modelo 
y el aroma seco del Etiqueta Roja 
y meneando el asador con los 

jugosos cortes que abatieron 
el hambre de los periodistas e 
invitados, el convivió se alargó 
hasta que el sol se ocultó y se 
acordó volver a reunirse en este 
lugar y Delfino se comprometió 
a ser el anfitrión.    
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motivo del 24 de febrero día de la bandera mexicana
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Pedro Bernal
Tecua la ,  Nayar i t . -  E l 
presidente municipal, Lucio 
Santana Zúñiga y su señora 
esposa, la presidenta del 
DIF, local Sandra Partida de 
Santana, encabezaron un 
emotivo desfile celebrando 
el 24 de febrero, día de la 
bandera mexicana, además 
para embellecer a un mas 
este desfile cívico se llevó 
a cabo el concurso anual en 
este municipio de escoltas y 
bandas de guerras, con la 
participación de las diferentes 
escuelas que existen en este 
municipio; de preescolar, 
primarias y secundarias, 
tanto del sistema estatal 
como federal.
Cabe mencionar que estos 
actos ya estaban previamente 
convocados para una 

competencia entre las mejores 
bandas de guerra y escoltas. 
Este evento dio principio a las 
8 de la mañana del dia antes 
mencionado en el monumento 
erigido a nuestra enseña 
patria, con la presentación 
de las autoridades asistentes 
para dar continuidad con 
sus respectivos honores, 
realizando el izamiento a 
nuestro lábaro mexicano a 
cargo de la escolta y banda 
de guerra con efectivos 
elementos de seguridad 
pública municipal.
La introducción del programa 
estuvo a cargo de la maestra 
María Elena de escuela 
Const i tuc ión de 1857, 
enseguida el juramento a 
la bandera lo hizo la alumna 
Zaira López del C.B.T.A. 
156 de Quimichis, para dar 
continuidad con el himno 

nacional mexicano.
En su participación el primer 
edil Lucio Santana Zúñiga, 
felicitó a todos los alumnos 
y maestros participantes en 
este grandioso desfile cívico 
escolar, para enseguida 
para dar instrucciones de 
cómo se iban a formar este 
por espacios los diferentes 
centros educativos que ahí 
participaron. A la extraordinaria 
organización estuvo al frente 
la maestra Mirna Guadalupe 
Cabuto Díaz, directora en 
actividades de  eventos cívicos 
y culturales del H, XXXVI 
Ayuntamiento municipal.
Después de terminado este 
gran desfile escolar, se 
continuó con el concurso de 
las escoltas y enseguida el de 
las bandas de guerras, siendo 
premiadas al final estas, 
con premios económicos 
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para los primeros lugares 
a cargo del ciudadano 
Lucio Santana Zúñiga, que 
en todo momento estuvo 
acompañado de la sindico 
Shelni Naveresnie Benítez, 
las regidoras Hermelinda 
Medina Ayala, Lucero de 
Fátima Rodríguez Allende, 
Ana Elsa Jiménez Huerta, 
Romana Morales Mancillas, 
los regidores Florencio Ibarra 
Valdivia, Julio Inda, Adrián 
Parra Arreola, y otros más; 
los eficientes directores, 
Stephanie Montaño del dif 
municipal, López Melin de 
Coplademun, José López 
de desarrollo agropecuario, 
Ramón Acuña, del relleno 
sanitario, Felipe Huerta Villa 
de conciliación, Humberto 
Filippini Saizar  de catastro, 
doctor José Luis Alonso 
Romero de servicios de 
salud municipales, Ampelio 
González de obras públicas, 
el licenciado y juez del 
registro civil Víctor Alcaraz, 
Guillermo López Montaño de 
protección civil, Juan Díaz 
García tesorero, los atentos 
elementos encargados de la 
seguridad pública, el director 
Alfredo Arellano Núñez y su 
compañero Antonio Avena, el 
comandante Antonio Medina, 
Roy Barba, de comunicación 
social, el director del hospital 
integral Rafael Orozco, con 
un módulo de auxiliar, y otros 
más, ademas autoridades 
educativas quienes fungieron 
como jueces de la calificación 
de los concursos antes 
mencionados.
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GÓNDOLA 
EMBISTE Y MATA 
A MOTOCICLISTA

Asesinan a tres 
personas en distintos 
hechos en Zapopan

Por Germán Almanza
Tepic, Nayarit.- Un trágico accidente 
vial ocurrió la mañana de este lunes, a 
la altura de Boulevard Aguamilpa y Ney 
González de la colonia Ciudad  Industrial 
de la capital nayarita; lugar en donde por 
desgracia perdiera la vía una persona 
del sexo masculino.
Al arribar las autoridades al lugar de los 
hechos localizaron sobre la cinta asfáltica 
una motocicleta de la marca Honda color 
rojo y a un costado de ésta, el cuerpo sin 
vida de quien fue identificado como Pablo 
Quirós Vaena de 36 años de edad. Siendo 
personal del Servicio Médico Forense 
quien se hizo cargo del levantamiento 
del cuerpo para los trámites de ley.
Sobre los hechos se dio a conocer que la 

motocicleta circulaba sobre el boulevard 
Aguamilpa de sur a norte, misma que 
era tripulada por otra persona a la cual 
acompañaba el ahora occiso; y al llegar 
al cruce de la avenida Ney González, la 
motocicleta fue embestida por una góndola 
resultado atropellado Quirós Vaena.
Al percatarse de lo anterior, el conductor 
de la pesada unidad de inmediato se 
dio a la fuga con rumbo desconocido; 
reportando las autoridades, poco después, 
que la góndola fue localizada abandonada 
cerca de las instalaciones de Pemex de 
Ciudad Industrial.
Al lugar arribó el agente del ministerio 
púb l i co ,  qu ien  tomó no ta  de  los 
hechos para iniciar las investigaciones 
correspondientes.

Guada la ja ra ,  Ja l i sco . - 
En distintos hechos, tres 
personas fueron asesinadas 
a balazos en el municipio de 
Zapopan, dos en la colonia 
Constitución y uno más en la 
colonia Miramar, de acuerdo 
a información recabada por 
las autoridades.
El primer hecho se reportó 
hacia las dos de la tarde. Un 
menor de 14 años ingresó a 
su domicilio en el cruce de 
las calles Reynaldo Garza 
con Venustiano Carranza, 
en la colonia Constitución. 
Al revisar en una de las 
recámaras encontró a sus 
padres, una pareja de entre 
40 y 50 años, inconscientes 
y con huellas de violencia. 
Autoridades que llegaron 
al sitio encontraron que 
al parecer habían sido 
asesinados por arma de 

fuego. Las personas tenían 
atados los pies y cubierta 
la cabeza con una especie 
de tela. Fueron llevados al 
Servicio Médico Forense 
(Semefo).

Lo matan en su 
camioneta

Y hacia las siete de la noche 
del miércoles se reportó una 
nueva agresión en la colonia 
Miramar, tras lo que elementos 
de la Policía se dirigieron al 
cruce de las calles Puerto 
Alvarado y Puerto Chamela.
Policías encontraron en 
el lugar una camioneta 
Suburban verde, a bordo 
de la cual había una persona 
ya muerta que presentaba 
impactos de arma de fuego. 
Peritos de Ciencias Forenses 
acudieron a levantar indicios 
y el cuerpo para trasladarlo 
a la morgue.

Urge que la delegación de tránsito 
municipal ponga señalamientos de 

entrada y salida de la población

Municipios

* Ante las obras de reencarpetamiento del boulevard.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Al tomar 
posesión como director de 
seguridad pública municipal 
José Luis Martínez, fue 
ent rev is tado por  es te 
reportero preguntándole 
de inicio si tenía alguna 
experiencia en vialidad y la 
respuesta inmediata fue en 
el sentido de que: “ninguna, 
pero me voy a hacer como 

las calabazas; en el camino 
iré aprendiendo, (obviamente 
la coloquial frase dice: ‘las 
calabazas dentro de la carreta 
en el camino se acomodan’).
Valga esta introducción para 
señalar que a casi un año 
en el cargo José luís no se 
ha acomodado, ya que con 
el reencarpetamiento del 
boulevard de los arcos a la 
Avenida Amado Nervo, al 
haber destrozado todos los 

carriles del mencionado, 
cuando se esperaba que 
primero se arreglara un 
carril y luego el segundo, 
esto por parte de la empresa 
constructora, las autoridades 
de transito no atinan a poner 
señalizaciones que indiquen 
la ruta para salir o entrar al 
centro del poblado según 
sea el caso.
Esto ha provocado la molestia 
de los automovilistas foráneas 

que no saben qué calle 
tomar para abandonar la 
ciudad, por lo que el caos 
vial en la población es de 
locos, así como también los 
prestadores de servicios; 
como son la familia Meléndez 
y la famil ia Rodríguez, 
además de los gerentes de 
las tiendas OXXO al ver como 
la clientela escasea debido 
al taponamiento del citado 
boulevard. Vecinos de la calle 
Bordo, esto en la colonia 
Cuauhtémoc, manifiestan 
que los primeros días había 
presencia de agentes de 
tránsito municipal en  las 
calles de su asentamiento 
humano, sin embargo estos 
de una semana a la fecha 
ya no se ven, por lo que el 

riesgo de que se suscite un 
accidente es  cada día mayor.
Por eso el llamado al  director 
de tránsito municipal y al 
subdelegado para que 
ordenen la colocación de 
señalamientos que indiquen la 
salida al boulevard para tomar 
la carretera internacional 
número 15 México – Nogales 
para que puedan regresar a 
sus lugares de origen. Así es 
que José Luis, déjate de andar 
chiveando a las personas que 
acuden a tramitar el canje de 
placas y propietarios como 
acostumbras, y ni modo 
que este término final sea 
inventado por el reportero, 
cuando fui testigo del mismo 
a la entrada de las oficinas 
de recaudación de rentas.
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Acude el grupo del Gringo 
Vega a la Fiscalía del Estado
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El grupo 
que comanda Martín el “Gringo” 
Vega, no se explica de donde 
Esteban Ramos Galaviz saca 
el dinero para pagar hasta 8 
abogados que lo defiendan 
en el pleito que ambos grupos 
traen por los dineros que arrojó 
la venta de las 90 hectáreas 
de tierra de cultivo y por los 
años en que Esteban cobro 
el pro campo, además de lo 
relacionado al cobro del diesel 
agropecuario y la renta que 
usufructúa como propia del 
local que fue del sindicato de 
la sección 1 de tabaqueros.
Este comentario lo vertieron los 
ex trabajadores de la sección 
1 justo cuando esperaban 
en compañía de Martín Vega 
Díaz, al licenciado encargado 
de averiguaciones previas 
para dirigirse a la capital del 
estado donde serían atendidos 
a instancias del Fiscal Edgar 
Veytia y por el director general de 
averiguaciones previas  adscrito a 
la Fiscalía. Tenemos la confianza 
-dijo el Gringo Vega- que ahora 
sí al intervenir en este asunto 
el Fiscal Veytia, lleguemos a 
un final feliz, nosotros tenemos 
la razón Chemita -dijo Vega 
Díaz-, la gente en Santiago 
a todos nos conoce y saben 
perfectamente que fuimos 
trabajadores de la industria 
del tabaco pertenecientes a 
la sección 1 de tabaqueros, 
mientras que Esteban Ramos 
siempre se significó por ser 
el gato de angora de Alfredo 
Navarrete Casillas, hasta que 
lo mando a la tumba al quitarle 
el derecho de usufructuar los 
bienes que fueron del sindicato 
para su provecho.
De todos es sabido que  el Chivas 
le vendió la idea a doña Martha 
Elena García de Echevarría 
de poner a su disposición el 
padrón de sindicalizados de la 
industria del tabaco, cuando esta 
pretendió suceder en el cargo de 
gobernador a su entonces esposo 

Antonio Echevarría Domínguez, 
con la única condición de que 
le ayudara a que le dieran la 
toma de nota misma que le era 
negada por las autoridades 
laborales al no haber un patrón 
y por consecuencia al carecer 
de un contrato colectivo de 
trabajo. Ya que Tabamex, quien 
era el patrón, indemnizó a  los 
trabajadores en 1990. En esa 
ocasión doña Martha  puso todo 
el poder  político del estado, 
aprovechando que era la primera 
dama, concediéndole el deseó 
a Esteban; quien ya con la toma 
de nota en su poder comenzó 
a correr a los sindicalizados 
del padrón original, alegando 
indisciplina sindical por lo que 
de aquel padrón de más de 
1200 organizados solamente 
aquí en Santiago Ixcuintla dejó 
a poco más de 200 personas 
de los sindicatos diseminados 
en el municipio.
Ahí nació la inconformidad de 
los verdaderos ex obreros, 
que molestos por las bravatas 
del Chivas quien les decía: “si 
quieren pelear búsquense un 
abogado que no sea pendejo, 
porque a mí me la pelan”, así 
con ese léxico vulgar y corriente 
de parte de Ramos Galaviz, 
comenzó a crecer el grupo del 
Gringo Vega, aun así Esteban 
logró vender las 90 hectáreas de 
tierra que habían sido adquiridas 
mediante las cuotas sindicales 

de todos los obreros, recibiendo 
casi 10 millones de pesos, de 
los cuales repartió menos de 
2 millones de pesos entre los 
200 seguidores que tenía; sin 
embargo tiene que responder 
por ese dinero -dijo el Gringo 
Vega-, nosotros confiamos 
en el Fiscal Edgar Veytia, ya 
que solamente queremos una 
poquita de justicia. Mencionando 
que el presidente del PRD 
en el estado Javier Castellón 
Fonseca, debe de hacerse a 
un lado, él que se dedique a su 
partido y a sus representados, 
ya que es un problema interno. 
El mismo Castellón, ha sido  
“chamaqueado” por el Chivas, 
ya que no le hizo caso cuando 
le dijo al Chivas, de modo que 
lo que quieren saber los del 
grupo contrario es el lugar 
donde se encuentra el dinero 
de la venta de las tierras te 
presto mi página de internet 
para que la publiques, y nunca 
hubo respuesta. Que se haga 
a un lado Castellón, pues que 
nosotros andamos buscando 
el apoyo del presidente estatal 
del PRI para que abandere 
nuestra lucha, hoy acudimos a 
la Fiscalía para entrevistarnos 
con el director de averiguaciones 
previas ya que confiamos en 
el Fiscal Edgar Veytia, ya que 
seguro estamos de tener la 
razón. Explicó Martín Gringo 
Vega.

Por José María Castañeda
Sant iago Ixcuint la.-  Las 
demandas laborales en el 
ayuntamiento resultan ser el 
pan nuestro de cada día aquí 
en la sindicatura, dijo ayer el 
síndico municipal Francisco 
Ledesma, en entrevista con 
el reportero de esta editorial.
“La cuestión de las demandas 
de trabajadores despedidos 
en otras administraciones 
la verdad que son  temas 
mucho muy complicados en 
la cuestión de poder atender 
sobre todo los laudos que ya son 
requerimientos que se deben de 
pagar”. Paco Ledesma, síndico 
municipal, como van las cosas 
con los  trabajadores que dejara 
presuntamente basificados 
el ex alcalde Pavel Jarero, 
y que sumaban al parecer 
algunas cien personas; los que 
agregados a los despedidos por 
esta y otras administraciones 
suman más de 150 personas 
que presumiblemente al 
demandar a la administración 
por despido injusti f icado 
continúan acumulándose los 
salarios caídos mismos que 
de contabilizar nada más 2 mil 
pesos por 150 personas nos 
da la friolera de 300 mil pesos 
quincenales.
 “Nosotros -dijo el entrevistado- 
le estamos haciendo frente al 
tema, pero si de verdad es un 
tema mucho muy complicado, 
debido a los programas de 
austeridad y a los recortes 
presupuestales. En el caso 
de las 150 personas que 
mencionas que dejara Pavel 
Jarero, por medio del SITEN, 
debo de decirte que se siguen 
atendiendo, son cosas que 
se llevan en los tribunales 
y pues en lo que respecta a 
nosotros seguimos a través 
del departamento jurídico 
atendiendo puntualmente los 
llamados citas y demás para 
estar atentos a lo que suceda. 
Debo de decirte que en ese 
tema hay por ahí algunas 
jurisprudencia que están 
aprobadas incluso en las 
cuales hay cuestiones en el 

tema de salarios caídos se 
tiene algunas modificaciones 
en la propia ley hay, por ahí 
una clausula no por parte del 
ayuntamiento sino de parte 
de la misma ley que se puede 
estipular el cobro de salarios 
caídos hasta cierto punto, nada 
más. Pero la verdad es que si 
bien es cierto, vuelvo a repetir, 
se está atendiendo a cada una 
de los casos y asuntos que en 
esta situación pues son varios 
los expedientes que tenemos 
y la situación financiera del 
municipio cada vez se pone 
más complicada, pero si bien 
lo sabes hubo un recorte 
presupuestal a nivel nacional 
y eso todavía vino a complicar 
aún más la situación, inclusive 
para cuestiones de laudos y 
cuestiones de demandas no 
hay ninguna partida específica 
para poder saldar o poder 
negociar esas demandas. Ahora, 
en torno a lo que señalas de 
un adeudo de 300 mil pesos 
quincenales por concepto de 
salarios caídos cada quincena, 
y que se van acumulando, yo 
lo llamo como una situación 
muy complicada pero que no 
es propia de Santiago, sino que 
en todos los municipios pasa 
lo mismo y la verdad es que 
los prepuestos para atender 
esas demandas la verdad es 
que ni siquiera alcanzarían a 
cubrir. Nosotros hemos dado 
la cara desde que llegamos 
aquí a esta administración, 
tratando de conciliar con algunos 
expedientes por ahí, pero al final 
de cuentas no hay dinero que 
alcance para poder terminar 
con todas las demandas que 
existen”, terminó diciendo el 
síndico Paco Ledesma.
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No hay dinero que alcance para 
pagar todas las demandas laborales 

que existen: Paco Ledesma
*Donde tenían agendada una cita con el director de averiguaciones previas.


